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КХЛ как организация 
 

Неделя Звезд Хоккея 2018: обратный отсчет начался (Спорт FM 
(sportfm.ru)) 
Континентальная хоккейная лига объявляет о запуске официального сайта 
Недели Звезд Хоккея 2018.  

перейти к статье 

"Вы сбросите бомбу на русских и убьете всех!" МОК уничтожит 
олимпийский хоккей? (Советский спорт) 
В рубрике "Три гвоздя НХЛ" обозреватель "Советского спорта" рассказывает о 
самых интересных событиях заокеанского хоккея. 

перейти к статье 

Н. Макеев: уровень хоккея в Суперсерии превосходит ВХЛ и чуть уступает 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Защитник ЦСКА и молодежной сборной России Никита Макеев рассказал о 
плюсах и минусах участия в ноябрьской серии в матче со сборными юниорских 
лиг Канады. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "В "Ермаке" - две фальсификации. Один суд мы 
выиграли" (Russia-hockey.ru) 
Глава профсоюза КХЛ - о последних событиях в жизни организации.  

перейти к статье 

Александр Смирнов: "В Норвегии знают, что Билялетдинов - великий 
тренер" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Тренер "Ак Барса" о том, как норвежские хоккеисты, получая хорошие деньги, по 
утрам идут на основную работу - сантехниками и плотниками 

перейти к статье 

Матч КХЛ между хабаровским "Амуром" и рижским "Динамо" перенесен на 
21 декабря (ТАСС) 
Встреча должна была пройти днем позже. 

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ наказала Нестрашила и Ворошило (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
СДК КХЛ рассмотрел эпизоды матчей регулярного чемпионата КХЛ "Витязь" - "Ак 
Барс" и "Йокерит" - "Нефтехимик".  

перейти к статье 

Гимаев оштрафован на 50 тыс рублей за драку с Токрановым (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Витязь" - 
"Ак Барс", в котором защитник подольской команды Сергей Гимаев подрался с 
защитником казанцев Василием Токрановым. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Ни одной положительной допинг-пробы не было выявлено у хоккеистов в 
сезоне-2016/17 (ТАСС) 
За сезон-2016/17 у хоккеистов сборных России всех возрастов на всех 
международных турнирах было взято 126 проб. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

ВЦИОМ: большинство россиян поддерживает идею Овечкина о создании 
движения Putin Team (ТАСС) 
По данным опроса, в целом о такой инициативе слышали 17% граждан. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" и "Салават" здесь не лидеры. Рейтинг легионеров КХЛ. Восток 
(Чемпионат.com) 
И как только в казахстанском клубе умудряются раз за разом находить эти 
бриллианты? 

перейти к статье 

Спасет ли Магнитогорск возвращение Ли? (Sports.ru/tribuna) 
Только узнав о подписании старого доброго защитника в памяти тут же 
всплывает застывший фрагмент, когда именно Ли своим хлестким броском с 
половины зоны выводит команду вперед в решающем матче финала 2016 года. 

перейти к статье 

Вице-президент ХК "Металлург" надеется, что Мозякин вернется в строй 
через неделю (ТАСС) 
Капитан команды получил травму во вторник в матче против "Спартака". 

перейти к статье 

Плющев: травма Мозякина стала бы потерей для любого клуба и сборной 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
поделился мнением о травме лидера "Магнитки" Сергея Мозякина, полученной в 
матче со "Спартаком".  

перейти к статье 

Хоккеистов "Амура" не в чем винить после домашнего поражения от СКА - 
Мартемьянов (Р-Спорт) 
Хоккеистов "Амура" не в чем винить после домашнего поражения от 
петербургского СКА в матче регулярного чемпионата КХЛ, считает главный 
тренер хабаровской команды Андрей Мартемьянов. 

перейти к статье 



 

 

Илья Ковальчук в последних четырех матчах нанес только один бросок 
по воротам (Чемпионат.com) 
Нападающий петербургского СКА Илья Ковальчук в последних четырех 
проведенных встречах записал на свой счет только один бросок по воротам, 
который был нанесен в игре с "Адмиралом".  

перейти к статье 

Радил: "Спартак" может побороться за большее, чем выход в плей-офф 
КХЛ (ТАСС) 
Форвард красно-белых считает, что московскому клубу не стоит расслабляться, 
несмотря на девять побед в последних 10 встречах. 

перейти к статье 

Генменеджер "Салавата Юлаева": Речь об отставке Вестерлунда пока не 
идет (ИА Башинформ) 
 Пятое поражение в последних шести матчах - таков результат "Салавата 
Юлаева" на данный момент. 

перейти к статье 

Ментальный тупик. Почему "Салавату" не помог лучший тренер Европы 
(Чемпионат.com) 
Пока не помог. "Салават Юлаев" уже на 11-м месте по потерянным очкам на 
Востоке. Что грозит Вестерлунду? 

перейти к статье 

Хоккеист "Салавата Юлаева" Умарк пока не думает об окончании своего 
контракта с клубом (ТАСС) 
В середине октября генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид 
Вайсфельд сообщил ТАСС, что клуб начал переговоры с Умарком о новом 
контракте. 

перейти к статье 

Гомоляко: я, например, не верю финнам, смена тренера в "Салавате" не 
за горами (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко поделился 
мнением о кризисной ситуации в "Салавате Юлаеве". 

перейти к статье 

Обнадеживающая "Северсталь (Allhockey (allhockey.ru)) 
За счет чего вологодскому коллективу, не обладающему солидным бюджетом и 
составом, удалось забраться так высоко в турнирной таблице и в чем кроется 
сила сегодняшней "Северстали"? 

перейти к статье 

Александр Смирнов: "За 21 день "Ак Барс" провел 11 матчей - это 
колоссальная нагрузка" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Тренер "Ак Барса" Александр Смирнов в интервью "БИЗНЕС Online" поделился 
мнением об игре команды в атаке. 

перейти к статье 

Скудра - о снизившейся поддержке болельщиков: это их мнение, они 
имеют право (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра поделился впечатлениями от матча 
с "Трактором" (1:4). 

перейти к статье 

Хоккеисты челябинского "Трактора" находятся в поиске своей игры - 
Гатиятулин (Р-Спорт) 
Главный тренер челябинского "Трактора" Анвар Гатиятулин заявил после матча 
регулярного чемпионата КХЛ с нижегородским "Торпедо", что его команда играет 
нестабильно, потому что ищет свою игру. 

перейти к статье 

Дуайер: в "Куньлуне" есть игроки, которые могут решить исход любого 
матча (Чемпионат.com) 
Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер высказался о выезде команды 
на Дальний Восток и предстоящем матче с "Куньлунем". 

перейти к статье 

Горди Дуайер: "Лететь так далеко на Восток - это всегда нелегко" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер после победы в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ над "Куньлунем" (2:0) похвалил своих 
подопечных за показанный в этой встрече хоккей. 

перейти к статье 

Кинэн - об усилении: ищем возможности, проблемы "Куньлуня" в атаке 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер китайского клуба "Куньлунь Ред Стар" Майк Кинэн 
прокомментировал домашнее поражение своей команды от минского "Динамо" 
(0:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Александров: что в раздевалке "Адмирала" сказал губернатор, останется 
между нами (Чемпионат.com) 
Нападающий "Адмирала" Виктор Александров подвел итоги проигранного 
московскому "Динамо" (4:5) матча. 

перейти к статье 

Обзор дня: Легионеры в российских клубах перестали давать результат? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В "Салавате Юлаеве" должны задать вопросы Умарку и Хартикайнену. В 
"Витязе" и "Торпедо" спрос гораздо серьезней - двое уже покидают чемпионат. 
Уфимский клуб катится вниз. Финского тренера могут уволить в любую минуту. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Защитник сборной Канады Джеффри Кинрейд подписал контракт с ХК 
"Торпедо" (Р-Спорт) 
Защитник сборной Канады по хоккею Джеффри Кинрейд стал игроком "Торпедо". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 



 

 

10 хоккеистов КХЛ, которых ждут в НХЛ в следующем сезоне 
(Чемпионат.com) 
Никто из перечисленных не станет лишним в сильнейшей хоккейной лиге мира. 

перейти к статье 

Фридман: переговоры Зарипова с "Сент-Луисом" по пробному контракту 
идут в никуда (Чемпионат.com) 
Обозреватель Sportsnet Эллиотт Фридман высказался о развитии ситуации с 
возможным переходом нападающего Даниса Зарипова в "Сент-Луис Блюз". 

перейти к статье 

Клубы НХЛ проявляют интерес к Киселевичу и Ткачеву (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Скауты НХЛ на Кубке "Карьяла" просматривали защитника ЦСКА Богдана 
Киселевича и нападающего "Ак Барса" Владимира Ткачева. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Бадюков: хоккеист Кагарлицкий сделал хорошую заявку на ЧМ в Дании, но 
не на Олимпиаду (Р-Спорт) 
Нападающий череповецкой "Северстали" и олимпийской (второй) сборной 
России Дмитрий Кагарлицкий на Кубке Германии сделал хорошую заявку на 
попадание в состав национальной команды на чемпионат мира-2018 в Дании, но 
не на зимние Олимпийские игры в Южной Корее, заявил трехкратный чемпион 
России, двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Новые армяне. Звезды молодежки Брагина - кто они? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
"СЭ" рассказывает о хоккеистах молодежной сборной России армянского 
происхождения - лучших бомбардирах нашей команды в Суперсерии прямо 
сейчас. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Мы приближаемся к моменту, когда инвестиции будут окупаться 
(Коммерсантъ (kommersant.ru)) 
Президент The Coca-Cola Company в Центральной и Восточной Европе Никос 
Куметтис о стратегии компании.  

перейти к статье 

Разное 
 

"На операции спросил - доктор, а я точно проснусь?" Лемтюгов - о 
страшной травме и 10 днях в коме (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Николай Лемтюгов не смог закончить матч из-за 
разрыва селезенки, оказался в реанимации и несколько дней боролся за свою 
жизнь. 

перейти к статье 



 

 

Самые жуткие и тяжелые травмы хоккеистов в сезоне (Чемпионат.com) 
Удаление селезенки, разрыв "крестов", операция на плече и 6 месяцев на 
восстановление - за что спортсмены получают миллионы. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" возложили цветы к могилам игроков 
"Локомотива", погибших в авиакатастрофе (ИА Башинформ) 
Хоккеисты "Салавата Юлаева" возложили цветы к могилам игроков 
"Локомотива", погибших в авиакатастрофе. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Неделя Звезд Хоккея 2018: обратный отсчет начался (Спорт FM (sportfm.ru), 
Москва, 16 ноября 2017) 
Континентальная хоккейная лига объявляет о запуске официального сайта 
Недели Звезд Хоккея 2018. Через 55 дней в Астане Матчем Звезд Женской 
хоккейной Лиги начнется главное хоккейное шоу сезона - Неделя Звезд Хоккея 
2018. Мероприятия пройдут в столице Казахстана с 10 по 14 января 2018 года. 
Астана давно заслужила право принять у себя лучших игроков Континентальной 
хоккейной лиги. За последние 20 лет, благодаря обретению статуса столицы 
Казахстана и бурному строительству, Астана превратилась в уникальный город, 
где соединились история и традиции казахского народа с современными 
технологиями и последними научно-техническими достижениями. Необычная 
архитектура Астаны, ее многочисленные достопримечательности не оставят 
равнодушными гостей Недели Звезд КХЛ. 
Хоккей здесь прочно удерживает лидерские позиции среди всех видов спорта, 
интерес к игре у казахстанских болельщиков повышается с каждым сезоном. 
Хоккейный клуб "Барыс" - неизменный участник КХЛ с момента основания Лиги, 
в составе которого выступали и продолжают выступать немало великолепных 
мастеров. В нынешнем сезоне казахстанский клуб - среди лидеров Восточной 
конференции КХЛ. 
Не менее важна поддержка хоккея в Казахстане на уровне государства. Во 
многом благодаря ей в Астане была построена и в августе 2015 года введена в 
строй "Барыс-Арена". На лед этого ультрасовременного спортивного ледового 
стадиона, вмещающего 11.626 зрителей, выйдут в январе 2018 года лучшие 
игроки Женской, Молодежной и Континентальной хоккейных лиг. 
С сегодняшнего дня обо всех новостях, связанных с Неделей Звезд Хоккея 2018, 
болельщики смогут узнавать на официальном сайте мероприятия, где будут 
представлены интервью будущих участников, мнения экспертов о предстоящем 
событии, новости о формировании составов команд, форме игроков, наградах и 
многое другое. 

https://sportfm.ru/news/nedelya-zvyezd-khokkeya-2018-obratnyy-otschyet-
nachalsya.html 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Sports.kz, Караганда, 16 ноября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 16 ноября 2017 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• ИА Kazinform (inform.kz), Астана, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Вы сбросите бомбу на русских и убьете всех!" МОК уничтожит 
олимпийский хоккей? (Советский спорт, Москва, 16 ноября 2017) 
В рубрике "Три гвоздя НХЛ" обозреватель "Советского спорта" рассказывает о 
самых интересных событиях заокеанского хоккея. 
3. БЕЗ ОЛИМПИАДЫ  
НХЛ живет размеренной жизнью. Комиссар лиги Гари Беттмэн ведет переговоры 
с владельцем "Хьюстон Рокетс" (НБА) о том, чтобы создать в городе еще и 

https://sportfm.ru/news/nedelya-zvyezd-khokkeya-2018-obratnyy-otschyet-nachalsya.html
https://sportfm.ru/news/nedelya-zvyezd-khokkeya-2018-obratnyy-otschyet-nachalsya.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/16/368118.html
https://www.sports.kz/news/nachalsya-otschet-do-nedeli-zvzd-hokkeya-v-astane
http://news.ivest.kz/132789449-khl-zapustil-oficialnyy-sayt-nedeli-zvezd-hokkeya-2018
http://whl.khl.ru/news/70287/
http://www.inform.kz/ru/khl-zapustila-sayt-nedeli-zvezd-hokkeya-2018_a3086250


 

 

команду НХЛ. И это правильно, в Западной конференции лиги нужно ввести еще 
одну команду. И жаль, если это будет не Квебек-сити. 
Никто даже не вспоминает о том, что НХЛ могла поехать на Олимпиаду в Корею. 
А после сегодняшней новости о том, что ВАДА не сделала легитимной свое 
подразделение РУСАДА, есть большой риск, что в Пхенчхане не сыграет и 
сборная России. Вот так, заточили под этот турнир весь календарь КХЛ, 
выстроили пирамиду со сборной на вершине - и теперь все может рухнуть в один 
момент. 
Если бы приехала НХЛ, и отстранили бы Россию - хоккейный турнир в Пхенчхане 
все равно получился бы супер. 
Если бы приехала КХЛ, и отказалась бы НХЛ (как сейчас) - мы бы вернулись в 
90-е, когда СССР уже распался, и в олимпийском хоккейном турнире уже не было 
доминирующей Красной машины. Но это все равно было хорошее соревнование. 
НХЛ не приедет, отстраняют Россию, КХЛ не отпускает своих игроков, ИИХФ 
вводит санкции, начинается большая заварушка... Вот это будет реальный 
отстой. И такая фура с навозом, разгребать которую придется годами. 
Но увы, похоже, к этому все идет. И у болельщиков в Северной Америке есть 
четкое понимание того, что происходит. Как на одном фанатском форуме 
написали, "Вы сбросите бомбу на русский хоккей - и убьете всех!" 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011254-vy-sbrosite-bombu-na-russkih-i-
ubiete-vseh-mok-unichtozhit-olimpijskij-hokkej 

Похожие сообщения (1): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Н. Макеев: уровень хоккея в Суперсерии превосходит ВХЛ и чуть уступает 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Защитник ЦСКА и молодежной сборной России Никита Макеев рассказал о 
плюсах и минусах участия в ноябрьской серии в матче со сборными юниорских 
лиг Канады. 
"Интересно ли проверить себя на фоне лучших канадских сверстников? Очень. 
Уровень высокий, и сразу становится понятно, чего ты стоишь. Точно уровень 
хоккея на Суперсерии превосходит ВХЛ, а КХЛ если и уступает, то совсем чуть-
чуть. Играть очень трудно. Но при этом становится видно, в чем надо расти, где 
добавлять. Полезный опыт. 
На формирование коллектива Суперсерия влияет 100%. Разве что конкуренция 
не мешает, а, наоборот, помогает расти и развиваться. Мы все в одной лодке, 
вместе переезжаем из города в город, вместе выходим на лед. Как в таких 
непростых условиях разряжать обстановку? Только общением между собой, 
шутить, подбадривать друг друга. Для формирования команды все эти моменты 
очень полезны, да и все получают удовольствие, что вместе делаем большое 
дело".  

https://www.championat.com/hockey/news-2955581-n-makeev-uroven-hokkeja-v-
superserii-prevoshodit-vhl-i-chut-ustupaet-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011254-vy-sbrosite-bombu-na-russkih-i-ubiete-vseh-mok-unichtozhit-olimpijskij-hokkej
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011254-vy-sbrosite-bombu-na-russkih-i-ubiete-vseh-mok-unichtozhit-olimpijskij-hokkej
http://kareliyanews.ru/vy-sbrosite-bombu-na-russkix-i-ubete-vsex-mok-unichtozhit-olimpijskij-xokkej/
https://www.championat.com/hockey/news-2955581-n-makeev-uroven-hokkeja-v-superserii-prevoshodit-vhl-i-chut-ustupaet-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955581-n-makeev-uroven-hokkeja-v-superserii-prevoshodit-vhl-i-chut-ustupaet-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/307377-N_Makeev_uroven_hokkeya_v_Superserii_prevoshodit_VHL_i_chut_ustupaet_KHL
http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14154
http://cska-hockey.ru/news/intervyu/nikita_makeev_konkurentsiya_pomogaet_rasti_i_razvivatsya/


 

 

Андрей Коваленко: "В "Ермаке" - две фальсификации. Один суд мы 
выиграли" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 ноября 2017) 
Глава профсоюза КХЛ - о последних событиях в жизни организации. 
СУД ПОДНЯЛ СУММУ КОМПЕНСАЦИИ В ПЯТЬ РАЗ  
- На прошедшей неделе у нас состоялось важное событие, - начал олимпийский 
чемпион Андрей Коваленко. - Профсоюз выиграл в суде дело одного из 
хоккеистов клуба ВХЛ "Ермак", который к нам обратился ровно год назад. Тогда 
клуб решил уволить этого игрока и каким-то загадочным образом вместо него 
подписал заявление о разрыве контракта - без всякой компенсации. Мне 
казалось, что такой беспредел остался в туманных 90-х годах, но, увы, 
погорячился...  
Мы провели экспертизу, которая подтвердила фальсификацию подписи 
хоккеиста, - и отправили заявление в Дисциплинарный комитет ФХР, 
курирующий Высшую лигу. К сожалению, комитет, по сути, уклонился от принятия 
какого-либо решения, в такой ситуации у нас оставался один путь - идти в 
общегражданский суд. И вот на прошлой неделе суд принял нашу сторону, 
обязав "Ермак" выплатить компенсацию. Она, кстати, в пять раз выше той, 
которую клуб выплачивал бы при законном расторжении данного контракта. 
Очень разумный вердикт.  
- Почему вы не называете фамилию игрока и определенную судом сумму 
компенсации?  
- Для нас главное - защита интересов членов профсоюза. Если данный хоккеист 
захочет публичности, то в СМИ все назовет сам.  
Отмечу, что в аналогичную ситуацию попал и другой хоккеист "Ермака". 
Финальное заседание по его делу состоится 5 декабря, надеемся, что и в данном 
случае за фальсификацию клуб ответит рублем - в пятикратном размере.  
БОЛЕЕ 60 ВЕТЕРАНОВ ПОЛУЧАЮТ ОТ ПРОФСОЮЗА ПЕНСИОННЫЕ 
ПОСОБИЯ  
- Что еще отметите на прошедшей неделе?  
- В последнее время в центре внимания профсоюза было подведение 
промежуточных итогов по выплатам социально-пенсионного пособия. Напомню, 
что у нас работает специальная пенсионная программа для хоккеистов, которые 
являются членами профсоюза и уже завершили свою карьеру.  
- Сколько отставных хоккеистов получают от вас пенсионные пособия?  
- Более 60 игроков. В этом октябре пособия были выплачены Дмитрию Рябыкину, 
Сергею Гусеву, Максиму Сушинскому, Руслану Нуртдинову, Алексею Васильеву, 
Денису Хлыстову, Андрею Зюзину и Юрию Буцаеву. До конца календарного года 
выплаты ждут Сергея и Михаила Севостьяновых, Сергея Зуборева, Валерия 
Хлебникова, Александра Зевахина и Егора Шастина.  
Кстати, годовая доходность по нашей пенсионной программе достаточно 
высокая. Подробные цифры приведу в апреле на отчетно-выборной 
конференции. Но могу сказать, что когда наши коллеги из НХЛПА узнали о таких 
цифрах, то были восхищены - в Северной Америке они в несколько раз ниже. 
При этом у нас пенсионную программу ведет только профсоюз, тогда как в НХЛ 
в ней активно участвует и лига. Надеемся, что рано или поздно к такой 
совместной схеме придет и отечественный хоккей.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/%D0%BC_ermake_dve_falsifikacii_odin_sud_vyigrali/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/%D0%BC_ermake_dve_falsifikacii_odin_sud_vyigrali/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/%D0%BC_ermake_dve_falsifikacii_odin_sud_vyigrali/


 

 

Александр Смирнов: "В Норвегии знают, что Билялетдинов - великий 
тренер" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 16 ноября 2017) 
Тренер "Ак Барса" о том, как норвежские хоккеисты, получая хорошие деньги, по 
утрам идут на основную работу - сантехниками и плотниками 
"Был звонок от Зинэтулы Хайдяровича: он предложил мне поработать в его 
тренерском штабе... Я с удовольствием согласился", - вспоминает тренер "Ак 
Барса" Александр Смирнов. В интервью "БИЗНЕС Online" он рассказал о жизни 
и карьере в Норвегии, игре казанской команды в большинстве и охарактеризовал 
Антона Ландера как классического центрфорварда. 
"В НОРВЕГИИ МЫ ИГРАЛИ В ФИНАЛЕ: У СОПЕРНИКА БЮДЖЕТ БЫЛ 100 МЛН 
КРОН, У НАС - 10"  
- Александр Евгеньевич, говорят, что болельщики "Сторхамара" очень 
расстроились, когда клуб отпустил вас в "Ак Барс".  
- Да, их расстроил тот факт, что я уезжаю. Но у меня с руководством была 
договоренность: если мне поступит предложение из КХЛ, из команды, которая 
борется за высокие места, они меня отпустят. В Норвегии у меня действовал еще 
двухлетний контракт. Особенно сожалели болельщики, но все понимали, куда я 
уезжаю. Никакой злобы на меня не осталось. 
- Клубы в Норвегии спонсируются на частные деньги?  
- Да, государство вообще в этом не участвует, основные доходы клубов - 
спонсоры и продажи билетов. 
- Частные спонсоры - это кто?  
- В нашем клубе их было много: основной - владельцы сети супермаркетов. 
После того как я уехал, они выкупили наш ледовый дворец. Основной спонсор 
дал нам 3 млн крон - около 21 млн рублей. Не такая большая сумма для КХЛ, 
например. У нас было около 100 спонсоров: кто-то давал 1 млн рублей, кто-то - 
два. 
- Фактически бюджет топ-клуба Норвегии - это контракт игрока второго-третьего 
звена в КХЛ?  
- Не могу с уверенностью говорить об этом. В Норвегии есть клуб "Ставангер" - 
они пять лет подряд чемпионами становились. Это команда из нефтяной 
столицы Норвегии, знаю, что у них хороший бюджет - около 14-15 млн долларов, 
все игроки там на хороших профессиональных контрактах. 
"У МЕНЯ В КОМАНДЕ БЫЛИ ПЛОТНИКИ И САНТЕХНИКИ"  
- Помните момент приглашения в "Ак Барс"? Кто вам позвонил?  
- Был звонок от Зинэтулы Хайдяровича, он предложил мне поработать в его 
тренерском штабе - я с удовольствием согласился. Ничего особенного. 
- А если бы предложение пришло из условной "Северстали", которая не борется 
за высокие места?  
- На тот момент я бы подумал. В Норвегии ведь тоже понимают, что такие 
предложения, как от "Ак Барса", не делают дважды. 
- Они слышали об "Ак Барсе"?  
- Конечно. Следят за КХЛ, за Патриком Торресоном, когда он играл там. Когда я 
работал в "Северстали" и "Нефтехимике", мне постоянно звонили журналисты, 
следили за моей работой. Поэтому они имеют представление, что "Ак Барс" и 
"Северсталь" - это разные по уровню клубы. 
- Билялетдинова в Норвегии знают?  
- Они знают, что это великий тренер, который работал со сборной, выигрывал 
чемпионат мира. Еще со времен Советского союза они слышали о нем. 
- Вы в "Северстали" работали с Шипачевым. Что у него не получилось в "Вегасе"? 
Вопрос как раз в адаптации?  



 

 

- Я не могу за него отвечать. Видимо, что-то не сложилось, а почему так 
получилось - мне сложно сказать. Может быть, сказалось, что "Вегас" - новая 
команда, ему было тяжело адаптироваться там. 
- По уровню он игрок НХЛ?  
- В плане мастерства он подготовленный игрок для того, чтобы играть в НХЛ. 

https://www.business-gazeta.ru/article/363984 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Матч КХЛ между хабаровским "Амуром" и рижским "Динамо" перенесен на 
21 декабря (ТАСС, Москва, 16 ноября 2017) 
Встреча должна была пройти днем позже 
Матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
хабаровским "Амуром" и рижским "Динамо" перенесен с 22 декабря на 21-е. 
Такое решение было принято в связи с участием рижского "Динамо" в Кубке 
Шпенглера (26-31 декабря). 
КХЛ также приняла решение о переносе времени начала матча между финским 
"Йокеритом" и петербургским СКА. Игра состоится 2 декабря в Хельсинки и для 
организации прямой телевизионной трансляции начнется на час позже - в 17:00 
по местному времени. 
Хабаровский "Амур" располагается на 11-м месте в турнирной таблице 
Восточной конференции, набрав 40 очков. Рижское "Динамо" находится на 13-м 
месте на Западе, в активе команды 20 очков. СКА возглавляет Западную 
конференцию (87 очков), "Йокерит" располагается на третьем месте (64).  

http://tass.ru/sport/4735632 

Похожие сообщения (7): 

• Fromua.news, Киев, 16 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 16 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ наказала Нестрашила и Ворошило (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 ноября 2017) 
СДК КХЛ рассмотрел эпизоды матчей регулярного чемпионата КХЛ "Витязь" - "Ак 
Барс" и "Йокерит" - "Нефтехимик".  
Защитнику "Витязя" Сергею Гимаеву выписан денежный штраф за драку в конце 
второго периода. Наказание в виде "2+5+10" оставлено без изменений. Форвард 
Артем Ворошило пропустит один матч из-за удаления в третьем периоде. Игрок 
получил большой и дисциплинарный штраф до конца матча ("5+20").  
В игре "Йокерит" - "Нефтехимик" форвард гостей Андрей Нестрашил также 
получил штраф "5+20". Наказание оставлено без изменений, игроку выписан 
денежный штраф.  

https://www.business-gazeta.ru/article/363984
http://sport.business-gazeta.ru/article/204620/
http://tass.ru/sport/4735632
http://fromua.news/article/54968197/match-khl-mejdu-habarovskim-amurom-i-rijskim-dinamo-perenesen-na-21/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55034/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31661882/
http://www.hockey-world.net/khl/183992-match-kkhl-mezhdu-khabarovskim-amurom-i-rizhskim-dinamo-perenesen-s-22-dekabrya-na-21-e
https://rip-news.ru/sport/match-chempionata-khl-amyr-dinamo-riga-perenesen-s-22-na-21-dekabria.html
http://newsrbk.ru/news/5077809-match-chempionata-khl-amur--dinamo--riga-perenesen-s-22-na-21-dekabrya.html


 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nakazala-nestrashila-i-voroshilo-
1336182/ 

К заголовкам сообщений 

Гимаев оштрафован на 50 тыс рублей за драку с Токрановым (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 ноября 2017) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Витязь" - 
"Ак Барс", в котором защитник подольской команды Сергей Гимаев подрался с 
защитником казанцев Василием Токрановым. 
"Комитет принял решение оставить без изменений наложенное на защитника 
Гимаева наказание (2 мин. + 5 мин. + 10 мин.), а также согласно п.3.4. Статьи 27 
Дисциплинарного Регламента КХЛ подвергнуть денежному штрафу", - сообщает 
официальный сайт лиги.  
Как зачинщик драки, Гимаев должен заплатить в бюджет лиги 50 тыс рублей. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204924 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

 
Ни одной положительной допинг-пробы не было выявлено у хоккеистов в 
сезоне-2016/17 (ТАСС, Москва, 16 ноября 2017) 
За сезон-2016/17 у хоккеистов сборных России всех возрастов на всех 
международных турнирах было взято 126 проб 
Ни одной положительной допинг-пробы у хоккеистов сборных России в сезоне-
2016/17 выявлено не было. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе Федерации 
хоккея России. 
"За сезон-2016/17 у хоккеистов сборных России всех возрастов на всех 
международных турнирах было взято 126 проб. При этом ни одной 
положительной допинг-пробы зафиксировано не было", - сообщили в пресс-
службе. 
"Федерацией хоккея России выстроена антидопинговая работа по 
тестированиям хоккеистов в полном соответствии с требованиями WADA 
[Всемирного антидопингового агентства] и МОК [Международного олимпийского 
комитета], а также правилами Международной федерации хоккея [IIHF]. По плану 
WADA регулярно проводятся допинг-тестирования сборных России всех 
уровней", - говорится в сообщении. 
Согласно статистике, у хоккеистов мужской национальной сборной за прошлый 
сезон было взято 25 проб, у игроков женской национальной сборной - 37, у 
мужской олимпийской команды - шесть, у мужской молодежной сборной - 31, у 
молодежной женской сборной - три. 18 проб было взято у юниорской сборной 
России (игроки до 18 лет), две пробы - у юниорской команды (игроки до 16 лет). 
По две допинг-пробы было взято у игроков мужской и женской студенческих 
сборных. 
Сообщается, что ФХР непрерывно взаимодействует с IIHF, клубами и 
спортсменами в целях корректного заполнения системы ADAMS 
(антидопинговая система отслеживания спортсменов с целью их нахождения для 
приема у них анализов для допинг-проб). При поддержке ФХР организованы 
дополнительные допинг-тестирования игроков Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), проводимые с привлечением независимого международного 
антидопингового агентства, также данным агентством проводится выездной 
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аудит процедур допинг-контроля на матчах чемпионата КХЛ. В прошлом сезоне 
было взято 177 таких проб. 
Тридцать хоккеистов будут включены в расширенный пул тестирования на 
допинг с 17 ноября. "С 17 ноября в расширенный национальный пул 
тестирования будут включены 30 хоккеистов. С 15 ноября еще 10 включены в 
международный пул тестирования IIHF. Спортсмены будут вносить данные о 
себе в систему ADAMS и проходить внесоревновательное допинг-тестирование", 
- говорится в сообщении. 
Согласно заявлению ФХР, все российские хоккеисты мужских и женских 
чемпионатов России готовы сдавать допинг-пробы по несколько раз в течение 
сезона, чтобы обеспечить выполнение требований Международного 
олимпийского комитета - по две отрицательных пробы в среднем у спортсмена 
до начала Олимпийских игр. Во время сборов национальных команд в 
Новогорске в рамках допинг-тестирования было проверено 14 хоккеистов 
мужской национальной сборной, семь хоккеистов олимпийской команды и 
восемь игроков женской национальной сборной. 
"ФХР придерживается принципа "чистого" спорта и в полной мере соблюдает 
антидопинговые правила", - сказано в сообщении.  

http://tass.ru/sport/4733638 

Похожие сообщения (13): 
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• Советский спорт, Москва, 16 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 16 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 16 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 16 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 16 ноября 2017 
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К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

ВЦИОМ: большинство россиян поддерживает идею Овечкина о создании 
движения Putin Team (ТАСС, Москва, 16 ноября 2017) 
По данным опроса, в целом о такой инициативе слышали 17% граждан 
Большинство россиян (68%) поддерживают идею хоккеиста Александра 
Овечкина о создании общественного движения Putin Team ("Команда Путина") в 
поддержку президента РФ Владимира Путина. Об этом свидетельствуют данные 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 
опубликованные в четверг на сайте организации. 
"Широко известным предложение Александра Овечкина о создании "Команды 
Путина" пока не стало (на момент проведения опроса сказали, что слышали о 
нем 17% граждан), однако сама идея нашла поддержку большинства россиян 
("за" высказались 68%)", - говорится в данных опроса. 
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Наибольший энтузиазм идея вызвала у представителей старших возрастных 
групп. Так, среди тех, кто "скорее поддерживает" идею, 66% респондентов в 
возрасте от 35 до 44 лет, еще 72% - в возрасте 60 лет и старше, 73% - 45-59 лет. 
Не поддерживают идею 6% россиян, каждый пятый опрошенный (22%) отнесся к 
ней равнодушно. 
16% респондентов среди действующих российских хоккеистов, вызывающих у 
них интерес и симпатию с точки зрения своих профессиональных и человеческих 
качеств, выделили именно Александра Овечкина. Так, 30% респондентов 
отметили, что испытывают уважение к хоккеисту, еще 18% опрошенных - 
симпатию. У каждого десятого россиянина (11%) Овечкин вызывает доверие, 
еще 9% им восхищаются. Каждый пятый (20%) относится к хоккеисту с 
безразличием. 
"Движение Putin Team формирует один из векторов вероятной избирательной 
кампании Владимира Путина. Очевидно, что ставка сделана на деполитизацию 
движения поддержки. Население устает от политики, "политической борьбы", от 
лозунгов и правых, и левых. В этой связи неполитическое движение способно 
усилить мобилизацию сторонников действующего главы государства", - 
комментирует результаты опроса руководитель практики политического анализа 
и консультирования ВЦИОМ Михаил Мамонов. 
Всероссийский опрос "ВЦИОМ-Спутник" был проведен 10-12 ноября 2017 года 
среди 1,8 тыс. респондентов в возрасте от 18 лет. 
О движении Putin Team 
О создании общественного движения в поддержку президента РФ Владимира 
Путина 2 ноября на своей странице в Instagram объявил нападающий сборной 
России и клуба Национальной хоккейной лиги "Вашингтон" Александр Овечкин. 
В дальнейшем о присоединении к Putin Team объявили российские гимнастки во 
главе с президентом Всероссийской федерации художественной гимнастики 
Ириной Винер-Усмановой, хоккеист СКА Илья Ковальчук, зампредседателя 
комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи, 
заслуженный тренер РФ Валерий Газзаев, хоккеист "Питтсбурга" Евгений Малкин 
и российский гроссмейстер Сергей Карякин.  
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КХЛ: новости клубов 

 

"Ак Барс" и "Салават" здесь не лидеры. Рейтинг легионеров КХЛ. Восток 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
И как только в казахстанском клубе умудряются раз за разом находить эти 
бриллианты? 
Иностранные игроки в КХЛ играют огромную роль. Мы составили рейтинг 
легионерских бригад команд нашей лиги, делая упор на зависимости клубов от 
своих иностранцев, и начинаем с Восточной конференции. В этот рейтинг не 
попал "Куньлунь", базирующийся в Китае, но на 95% состоящий из легионеров 
из Европы и Северной Америки, а потому сравнение с этой командой российских 
коллективов будет некорректным. 
1. "Барыс" 
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Легионеры : Хенрик Карлссон (Швеция), Даррен Диц (Канада), Джордон Сауторн 
(Канада), Мэттью Фрэттин (Канада), Линден Вей (Канада) 
"Барыс", подобно "Куньлуню" и другим нероссийским командам КХЛ, имеет право 
заявлять на матчи чемпионата неограниченное число легионеров, но в 
казахстанском клубе первоочередной задачей является развитие местных 
хоккеистов, а потому "Барыс" не злоупотребляет своей привилегией. В 
астанинской команде всего пять чистых иностранцев, и они, наряду с 
натурализованными Найджелом Доусом, Мартином Сен-Пьером и Кевином 
Даллмэном, олицетворяют все промежуточные успехи "Барыса" в этом сезоне. 
Канадцы Линден Вей и Мэттью Фрэттин пришли в клуб из Астаны летом и 
призваны были заменить в "Барысе" Дастина Бойда и Брэндона Боченски. 
Казалось, что это невозможно, но селекционная служба казахстанской команды 
опять сработала на отлично, привезя в команду очередных великолепных 
мастеров, затерявшихся в родном североамериканском хоккее. И Вей, и Фрэттин 
оказались хороши и в забивании голов, и в распасовке, а Линден и вовсе прямо 
сейчас лучший бомбардир КХЛ. Вдобавок к результативным форвардам в 
"Барысе" оказался классный атакующий защитник Даррен Диц, которого в самом 
расцвете сил удалось переманить в столицу Казахстана, и в начале сезона он 
напоминал Кевина Даллмэна в лучшие годы. Еще одним представителем 
канадской диаспоры стал Джордон Сауторн, прошедший нетипичный для 
легионера путь из ВХЛ в КХЛ. 
И, разумеется, важнейшим иностранцем для "Барыса" является Хенрик 
Карлссон. Сколько бы много ни забивали мощные нападающие астанчан, 
казахстанский клуб не добивался бы успеха без своей шведской стены в воротах. 
Карлссон проводит отличный сезон и дает шансы на победу своей команде 
практически в каждой игре. 
 И Вей, и Фрэттин оказались хороши и в забивании голов, и в распасовке, а 
Линден и вовсе прямо сейчас лучший бомбардир КХЛ.  
2. "Салават Юлаев" 
Легионеры : Бен Скривенс (Канада), Филип Ларсен (Дания), Теэму Хартикайнен 
(Финляндия), Йоонас Кемппайнен (Финляндия), Линус Умарк (Швеция) 
Уфимская команда также весьма зависима от своих иностранцев. Легионеры в 
"Салавате" играют роли основного вратаря, главного защитника-бомбардира и 
ведущего звена нападения, а значит, именно на зарубежных хоккеистов в первую 
очередь полагается главный тренер Эркка Вестерлунд. Да, дела у уфимцев в 
этом сезоне пока идут неважно, но без Умарка и компании наверняка было бы 
еще хуже. 
Бен Скривенс - безальтернативный первый номер в воротах "Салавата". Канадец 
порой допускает детские ошибки, но все же это опытный вратарь, умеющий 
собраться в нужный момент. Датчанин Ларсен в плане результативности начал 
этот сезон получше многих форвардов, и хоть со временем его темп набора 
очков упал, Филип остается лучшим атакующим защитником команды, занимая 
четвертое место в списке бомбардиров команды. 
А впереди него - представители ударного звена "Салавата" во главе с Линусом 
Умарком. Креативный и рукастый швед - главный придумщик уфимских атак, а 
Кемппайнен с Хартикайненом умеют вовремя проявить голевое чутье и 
поддержать затеи Умарка. 
Азеведу, Салак и еще 10 легионеров в КХЛ, с которых нужно брать пример 
Именно такие иностранцы нужны нашему хоккею. 
3. "Ак Барс" 
Легионеры : Атте Охтамаа (Финляндия), Джастин Азеведу (Канада), Роб 
Клинкхаммер (Канада), Антон Ландер (Швеция), Иржи Секач (Чехия) 



 

 

В этом чемпионате "Ак Барс" как никогда зависим от своих зарубежных лидеров, 
и пока они сполна отрабатывают контракты и доверие главного тренера. Финн 
Охтамаа мало преуспел в наборе очков, но со своими прямыми обязанностями 
этот защитник справляется прекрасно, за это его и ценит Зинэтула 
Билялетдинов. Не так заметен Роб Клинкхаммер, пополнивший ряды "Ак Барса" 
по ходу сезона, но канадец выполняет большой объем работы и регулярно 
участвует в подыгрыше партнерам. 
Ну а что касается Азеведу, Ландера и Секача, то эти форварды наряду с 
россиянином Ткачевым - главная ударная сила казанцев. Секач - лучший 
бомбардир команды, Ландер - главный распасовщик, а Азеведу до травмы был 
самым забивным в составе "Ак Барса". 
4. "Нефтехимик" 
Легионеры : Робин Ганзл (Чехия), Жига Еглич (Словения), Андрей Нестрашил 
(Чехия), Чед Ро (США), Дэн Секстон (США) 
Нижнекамцы в этом чемпионате идут в числе лидеров Востока, и легионеры 
"Нефтехимика" - главные творцы этой мини-сенсации. Все иностранцы команды 
Андрея Назарова сосредоточены в нападении, а во главе зарубежных 
форвардов стоит Дэн Секстон, настоящий старожил "волков", играющий в 
Нижнекамске уже пятый год. 
Американец и в этом чемпионате лидирует среди игроков "Нефтехимика" по 
бомбардирским показателям, и наверняка Секстона воодушевляет наличие 
соотечественника. Чед Ро с этого сезона играет в Нижнекамске, и он сейчас 
главный снайпер в команде. 
Ко двору в "Нефтехимике" пришлись и чешские легионеры. Ганзл и Нестрашил 
нашли неплохую игровую химию и очень хороши в составе спецбригады 
большинства. Пятым легионером в Нижнекамске совсем недавно стал Жига 
Еглич, отчисленный из "Торпедо". После удачных сезонов в "Словане" этот 
чемпионат у словенца получается скомканным, но, возможно, в "Нефтехимике" 
в окружении успешных легионеров у Еглича получится выйти на прежний 
уровень. 
5. "Трактор" 
Легионеры : Павел Францоуз (Чехия), Ник Бэйлен (Беларусь), Рикард Гюнге 
(Швеция), Пол Щехура (Канада), Линус Виделль (Швеция) 
"Трактор" в нынешнем сезоне пока находится за границей зоны плей-офф, но это 
отнюдь не говорит о том, что в клубе слабые легионеры. Иностранные хоккеисты 
как раз тащат челябинцев в кубковую восьмерку, а вот помощи от других 
хоккеистов получают немного. 
Лидером "Трактора" уже второй год является канадец Пол Щехура, умеющий 
много как забивать, так и отдавать. На виду и шведская связка Виделль - Йюнге, 
часто играющая нестандартно, но скандинавы могут набирать больше 
результативных баллов. Большего ждут и от натурализованного белоруса Ника 
Бэйлена, который пока не спешит радовать челябинских болельщиков 
бомбардирскими свершениями, к которым приучил за время выступлений в 
минском "Динамо". Впрочем, даже находясь не в лучшей форме, легионеры 
"Трактора" на голову превосходят большинство россиян в составе челябинцев, 
и именно с их игрой связаны главные надежды уральцев на выход в плей-офф. 
Пятый легионер "Трактора" - голкипер Павел Францоуз. Чешский вратарь 
конкурирует за место в воротах с Василием Демченко, нервничает по этому 
поводу, но в основном выглядит надежно и уверенно, а в прошлом чемпионате 
Францоуз по всем показателям был одним из лучших голкиперов "регулярки". 
6. "Авангард" 



 

 

Легионеры : Доминик Фурх (Чехия), Юнас Анелев (Швеция), Андре Петерссон 
(Швеция), Деннис Эверберг (Швеция), Юхан Сундстрем (Швеция), Тедди 
Перселл (Канада) 
У омской команды в этом чемпионате особые отношения с легионерами. 
Началось все с того, что летом клуб осознанно подписал шестерых иностранцев, 
чтобы варьировать состав по ходу сезона в зависимости от соперника. Тогда же, 
в межсезонье, казалось, что Андрей Скабелка будет использовать чисто 
шведское звено, которое и станет лидирующим сочетанием "Авангарда". 
Но уже в начале сентября все пошло наперекосяк. Для начала с загадочной 
болезнью выбыл Юхан Сундстрем, причем первоначально говорилось о его 
восстановлении не раньше следующего сезона. Затем стало ясно, что Деннис 
Эверберг не соответствует уровню первого звена, и этот швед стал частенько 
попадать на скамейку. Ударное звено распалось, так толком и не 
сформировавшись, "Авангард" замучили травмы, и клубу пришлось искать на 
стороне еще одного, седьмого, легионера. Им стал канадец Тедди Перселл, 
приход которого вытеснил из омской команды Эрика Густаффсона. 
Сейчас ситуация с легионерами в "Авангарде" более-менее понятна. Фурх, 
Анелев, Петерссон и Перселл - лидеры команды, играющие много и стабильно. 
А вот о перспективах Эверберга в "Авангарде" можно будет говорить только 
после восстановления Сундстрема, которое ожидается в декабре. 
Легионеры в КХЛ: 46 канадцев, 40 финнов, 24 шведа и израильтянин 
Канадские снайперы, чешские вратари, универсальные финны и качественные 
шведы - изучаем интернационал КХЛ. 
7. "Металлург" 
Легионеры : Крис Ли (Канада), Ник Шаус (США), Томаш Филиппи (Чехия), Оскар 
Осала (Финляндия), Ян Коварж (Чехия), Мэтт Эллисон (Канада) 
"Магнитка" переживает тяжелые времена, но к легионерскому составу уральцев 
вопросов меньше всего, хотя и иностранцы "Металлурга" проводят далеко не 
лучший сезон. Эллисон, Коварж, Осала и Филиппи в списке бомбардиров 
"Магнитки" выстроились в ряд после недосягаемого Сергея Мозякина, а следом 
за ними расположился и Ник Шаус, к игре которого возникает немало вопросов. 
Почти весь интернационал команды имеет отрицательный показатель 
полезности, Эллисон и Коварж играют не на своем лучшем уровне, но даже в 
таком состоянии иностранцы "Металлурга" - лидеры команды. 
В ближайших матчах "Магнитки" разношерстные легионеры команды и вовсе 
выйдут на первые роли - травму получил Мозякин, и эти игры покажут, насколько 
действительно конкурентоспособны уральские иностранцы. Что касается Криса 
Ли, то он только что вернулся в клуб, и пока непонятно, сможет ли он в этом 
сезоне показывать прежнюю сумасшедшую результативность, либо канадский 
ветеран также пропитается магнитогорским кризисом. 
 Даже находясь не в лучшей форме, легионеры "Трактора" на голову 
превосходят большинство россиян в составе челябинцев, и именно с их игрой 
связаны главные надежды уральцев на выход в плей-офф.  
8. "Автомобилист" 
Легионеры : Якуб Коварж (Чехия), Михал Чайковски (Словакия), Тэйлор Бек 
(Канада), Дуайт Кинг (Канада), Франсис Паре (Канада), Пьер-Александр Паренто 
(Канада) 
Екатеринбургский клуб вряд ли бы находился в середине нашего рейтинга, если 
бы не фигура Якуба Коваржа. Чешский голкипер - надежный тыл 
"Автомобилиста", благодаря ему команда идет на третьем месте по 
пропущенным шайбам Востока, а сам Коварж умеет вытаскивать целые матчи. 



 

 

Что касается остальных легионеров "Автомобилиста", то пока они видятся 
совсем неэффективным расходом бюджета. 
Выделить стоит, пожалуй, только Франсиса Паре, который показывает свой 
привычный уровень и идет на втором месте в споре бомбардиров команды. А вот 
к нахождению в составе Дуайта Кинга и Тэйлора Бека у болельщиков из 
Екатеринбурга наверняка есть вопросы. Кинг приехал в "Автомобилист" в статусе 
матерого энхаэловца и двукратного обладателя кубка Стэнли, но пока и близко 
не оправдывает авансы. Также практически незаметен и Бек, который к тому же 
подрался с одноклубником и выбыл из-за травмы. Улучшить впечатление от 
канадцев в "Автомобилисте" может, пожалуй, Пьер-Александр Паренто. Еще 
один хоккеист с большим опытом в НХЛ отличился в первой же игре за новую 
команду, и возможно ему удастся зажечь не только самому, но и оживить Кинга. 
9. "Сибирь" 
Легионеры : Александр Салак (Чехия), Александр Бергстрем (Швеция), Патрик 
Закриссон (Швеция), Симон Энеруд (Швеция), Йонас Энлунд (Финляндия) 
"Сибирь", безусловно, была бы выше в нашем рейтинге, ведь летние подписания 
шведов оправдывают себя, но другие легионеры новосибирцев в этом 
чемпионате откровенно проваливаются. В первую очередь это касается 
Александра Салака, самого высокооплачиваемого хоккеиста в команде, который 
в этом сезоне попросту поплыл. Чешский вратарь сначала прекратил выручать, 
а затем стал допускать простые ошибки и, кажется, эмоционально потух. 
Гораздо большего ждали и от Йонаса Энлунда, вернувшегося в Новосибирск 
после неудачной попытки заиграть в топовых клубах. Но и в "Сибири" Энлунд не 
может выйти на прежний уровень и часто попадает под критику тренера и 
болельщиков. 
Зато шведская связка Бергстрем - Закриссон в полном порядке, именно 
скандинавские хоккеисты в первую очередь помогают команде бороться за плей-
офф. Шведы лидируют в бомбардирском зачете "Сибири", они - главная надежда 
новосибирских болельщиков в этом сезоне. 
10. "Амур" 
Легионеры : Юха Метсола (Финляндия), Михал Йордан (Чехия), Ян Колар 
(Чехия), Александр Пикар (Канада), Томаш Зогорна (Чехия) 
"Амур" располагает легионерами во всех линиях, но только вратарская позиция 
выглядит незаменимой. Юха Метсола, проводящий в Хабаровске третий год, 
начал сезон не очень уверенно, но постепенно выровнял свою игру и по-
прежнему является главной надеждой "Амура" в обороне. Чешские защитники 
"тигров" Колар и Йордан выступают неплохо, но нет такого ощущения, что их 
нельзя бы было заменить игроками с российским паспортом. 
В нападении у "Амура" выделяется Томаш Зогорна, игрок с отличным хоккейным 
интеллектом, которому не хватает стабильности. Поэтому он даже в 
общекомандном бомбардирском зачете идет лишь на пятом месте. И пока 
совсем непонятным приобретением видится канадец Пикар. Александр провел 
четыре игры, практически ничем не запомнился, да и вряд ли от него стоит ждать 
снайперских подвигов. 
11. "Лада" 
Легионеры : Чарльз Дженовей (Канада), Кристапс Сотниекс (Латвия), Иржи 
Новотны (Чехия), Шейн Харпер (США), Картер Эштон (Канада) 
Перед началом чемпионата тольяттинцы сильно рассчитывали на легионеров-
новичков, но травмы разрушили "Ладе" все планы. Сначала надолго выбыл 
Эштон, отлично отыгравший первые четыре игры сезона. Затем травмировался 
Иржи Новотны, который после восстановления далек от своей лучшей игры. По 
ходу сезона пришлось подписывать еще одного иностранца Шейна Харпера, но 



 

 

американца хватило только на несколько стартовых матчей, а затем он ушел в 
тень. 
Лучшим легионером тольттинцев сейчас является защитник Чарльз Дженовей, 
он пятый бомбардир команды. Что касается Сотниекса, то он неплохо выполнял 
обязанности защитника-домоседа, но уже месяц Кристапс находится в списке 
травмированных и ничем не может помочь несчастной "Ладе" 
12. "Адмирал" 
Легионеры : Оскар Бартулис (Латвия), Джонатон Блум (США), Шон Моррисонн 
(Канада), Джеймс Райт (Канада), Роберт Саболич (Словения) 
Иностранцы приморского клуба проводят слабый сезон, и лучше всего это 
демонстрирует показатель полезности. У Саболича "-9", у Райта "-10", у Блума "-
7". Да, при этом словенец третий бомбардир команды, но если сравнить 
нынешнего Саболича с прошлогодним, то станет понятно, что Роберт сильно 
сдал. То же касается и Блума, который может играть гораздо результативнее, а 
главное надежнее в обороне. 
Моррисонн и Райт вообще не выглядят усилением для "Адмирала", а к 
Бартулису, как к капитану, вообще особые требования, и отвечает он на них 
через раз. Латвиец часто играет неаккуратно, зарабатывает ненужные штрафы 
и привозит голы, что непростительно для защитника с репутацией домоседа. 
13. "Югра" 
Легионеры : Мартин Штайнох (Словакия), Тобиас Виклунд (Швеция), Ондржей 
Витасек (Чехия), Войтех Полак (Чехия), Вели-Матти Савинайнен (Финляндия) 
Ханты-мансийский клуб в последнее время намеренно обходился без помощи 
иностранцев, но пришедший в межсезонье в команду Игорь Захаркин настоял на 
привлечении легионеров. Захаркина в "Югре" уже нет, но все вакансии 
иностранцев заняты, и политику клуба по приглашению игроков из-за рубежа 
впору называть странной. 
 Перед началом чемпионата тольяттинцы сильно рассчитывали на легионеров-
новичков, но травмы разрушили "Ладе" все планы.  
Допустим, хоть как-то оправдало себя приглашение Савинайнена, хотя уровень 
этого хоккеиста в КХЛ был понятен уже после его выступлений за "Югру" 
четырехлетней давности. По крайней мере, финн третий бомбардир команды, 
второй снайпер, и даже умудрился из Ханты-Мансийска попасть в сборную 
Финляндии на домашний этап Евротура. Потенциально неплохим выглядит и 
приглашение Тобиаса Виклунда, опытного защитника с хорошим броском, 
неплохо зарекомендовавшего себя в КХЛ. 
Но что касается остальных легионеров, то их присутствие в команде выглядит 
формальностью, будто они нужны только для того, чтобы заполнить лимитные 
пять позиций. Российские защитники выступили бы в "Югре" ничуть не хуже 
Штайноха и Витасека, а Войтех Полак в прошлом сезоне за "Северсталь" не 
убедил в своих бомбардирских качествах.  

https://www.championat.com/hockey/article-284703-khl-sezon-201718-rejting-
legionerov-komand-vostochnoj-konferencii.html 

К заголовкам сообщений 

Спасет ли Магнитогорск возвращение Ли? (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 
ноября 2017) 
Только узнав о подписании старого доброго защитника в памяти тут же 
всплывает застывший фрагмент, когда именно Ли своим хлестким броском с 
половины зоны выводит команду вперед в решающем матче финала 2016 года. 
Как выяснилось чуть позже - та шайба оказалась "золотой". Такие вещи не 
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забываются, и именно благодаря таким игрокам надежда на удачное окончание 
сезона жива. 
Крис всегда славился своей неуступчивостью на площадке. Любой, даже самый 
ничтожный момент, он доигрывал до конца, стараясь выкладываться в каждом 
моменте. Одна достаточно заметная особенность Ли, что совсем не характерно 
для защитника, его способность создать остроту из практически любого момента. 
То может быть быстрый пас в разрез через всю зону, своевременное 
подключение к атаке под бросок, намертво закрытая зона в большинстве или 
фирменная передача под чужую синюю линию. 
Вспоминая все проблемы "Магнитки" в нынешнем сезоне, хоккейное сообщество, 
в первую очередь, ссылается на уход Даниса Зарипова, как необходимого 
минимума для слаженных действий первого звена. Однако при это как то 
незаслуженно в тени остаются достижения нашего ведущего канадского 
защитника, который, на мой взгляд, как раз таки и являлся самой большой 
потерей межсезонья. Особенно остро это стало заметно, когда оказалось, что 
так же стабильно играть на синей линии, закрывать зону, прикрывать тылы 
бригады большинства никто из обновленного состава защитников не способен. 
Такого универсального набора навыков нет ни у кого. Очень важная особенность 
канадского защитника при игре в численном преимуществе - надежность - 
четверка нападения в большинстве может не беспокоится о том, что соперники 
вырвутся в контратаку. Ли, несмотря на возраст, в плане скорости не давал 
спуску практически никому. Благодаря верно выбранной позиции и отличному 
катанию вырваться один на один с вратарем, когда канадец на льду, задача не 
из легких. На сегодняшний день нам категорически не хватает игрока, который 
способен с легкостью закрывать зону и дирежировать атаками одновременно. 
Помимо неоценимой пользы в большинстве, потеря Ли очевидно негативно 
сказалась на игре первой пятерки. Никто из новоиспеченных "металлургов" не 
смог и близко найти подобное, близкое к идеальному, взаимодействие с 
Коваржем и Мозякиным. А этой паре нападения, как воздух необходим 
думающий и мастеровитый защитник на синей линии. На сегодняшний день же 
получается, что в составе имеется два отменных защитника под большинство - 
Крис Ли и Никита Пивцакин - каждый из которых способен, как креативно 
распорядится шайбой и сделать отменную передачу, так и метко и мощно 
приложиться броском с дальней дистанции. 
Да о чем вообще можно рассуждать, если этот парень, как универсальный солдат 
в ледовых баталиях. Делает, все что необходимое в данный момент + следует 
туда, куда укажет тренер. Четко и метко. Необходимо поиграть в меньшинстве - 
пожалуйста. Выйти на большинство - только рад. Сыграть аккуратнее в обороне 
- никаких проблем. Нейтрализовать опасную контратаку - всегда готов. 
Подхватить шайбу и рвануть к чужим воротам - да не вопрос! У этого парня нет 
слабых мест. Именно такой универсал сейчас нужен команде для решения 
многочисленных проблем. 
Ну и самое главное - Ли, как уже было сказано, человек, который готов сделать 
для победы все возможное и невозможное, человек с характером. В его 
действиях нет ни намека на робость, а в глазах ни капли равнодушия. Всегда 
готов прийти на помощь и заступиться за партнера. Именно такого харАктерного 
игрока вероятно в этом сезоне нам недостает в первую очередь. Слишком много 
матчей за эти несколько месяцев чемпионата команда безвольно проиграла. 
Еще долго будет вспоминаться злосчастный третий период игры с минским 
"Динамо". В связке с Береглазовым, это усиление безусловно должно добавить 
уверенности команде при действиях в обороне и огня в атаке. 



 

 

Опыт игры на Чемпионате Мира и в тренировочном лагере Лос-Анджелеса 
должны только лишь положительно сказаться на игре защитника в новом сезоне. 
А если еще не забывать о реальной возможности поехать на Олимпиаду в 
составе Сборной, то на выходе получается невероятно мотивированный игрок. 
Нам же сейчас остается только наблюдать и верить, что в Магнитогорск вернулся 
тот самый Крис, который своими действиями способен решить исход любого 
матча, которому под силу вернуть команде уверенность в своих силах. Он еще 
обязательно порадует нас шикарными, эмоциональными моментами.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/steel_foxes/1476056.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент ХК "Металлург" надеется, что Мозякин вернется в строй 
через неделю (ТАСС, Москва, 16 ноября 2017) 
Капитан команды получил травму во вторник в матче против "Спартака" 
Вице-президент клуба Континетальной хоккейной лиги (КХЛ) "Металлург" 
Геннадий Величкин рассчитывает, что срок отсутствия из-за травмы капитана 
команды Сергея Мозякина не превысит одной недели. Об этом он рассказал 
ТАСС. 
Во вторник Мозякин в матче против "Спартака" получил повреждение ноги в 
столкновении с защитником Алексеем Пепеляевым. Ранее Величкин сообщил 
ТАСС, что хоккеисту не потребуется операция. 
"Надеемся, он выбыл максимум на одну неделю", - сказал Величкин. 
Ближайший матч "Металлург" проведет в четверг в Риге против местного 
"Динамо". Мозякин является лучшим снайпером и бомбардиром команды в 
нынешнем сезоне.  

http://tass.ru/sport/4735225 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Плющев: травма Мозякина стала бы потерей для любого клуба и сборной 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
поделился мнением о травме лидера "Магнитки" Сергея Мозякина, полученной в 
матче со "Спартаком". В 30 матчах сезона на счету Мозякина 31 (15+16) очко при 
показателе полезности "-1". 
"Не думаю, что "Металлург" не решит вопрос с плей-офф. Что касается Сергея 
Мозякина, то это потеря не только для такого клуба, как "Металлург". Конечно, 
его травма - потеря для уральцев, да и вообще стала бы потерей для любой 
команды, даже для сборной. Видимо, существуют объективные моменты всех 
этих неудач у Магнитогорска. Ушли базовые игроки, на которых все держалось. 
Да, вернулись Ли и Береглазов, но результата пока все равно нет. Тяжелые 
времена у клуба, теперь еще и новый тренер. Но, повторюсь, вопрос с 
попаданием "Металлурга" в восьмерку вряд ли стоит поднимать, команда его 
решит", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-2955435-pljuschev-travma-mozjakina-
stala-by-poterej-dlja-ljubogo-kluba-i-sbornoj.html 

Похожие сообщения (1): 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/steel_foxes/1476056.html
http://tass.ru/sport/4735225
https://www.sport.ru/hockey/Velichkin_nadeetsya_chto_Mozyakin_vernetsya_v_stroy_maksimum_cherez_nedelyu/article379466/
https://www.championat.com/hockey/news-2955435-pljuschev-travma-mozjakina-stala-by-poterej-dlja-ljubogo-kluba-i-sbornoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955435-pljuschev-travma-mozjakina-stala-by-poterej-dlja-ljubogo-kluba-i-sbornoj.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистов "Амура" не в чем винить после домашнего поражения от СКА - 
Мартемьянов (Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2017) 
Хоккеистов "Амура" не в чем винить после домашнего поражения от 
петербургского СКА в матче регулярного чемпионата КХЛ, считает главный 
тренер хабаровской команды Андрей Мартемьянов. 
"Игра была хорошая. Что-то получалось, что-то не получалось. Но на одних 
эмоциях далеко не уедешь. Мастерство СКА, конечно, повыше. Мне моих парней 
винить не в чем. Самоотдача была на хорошем уровне", - сказал Мартемьянов 
на послематчевой пресс-конференции. 
"У нас может быть эмоциональный спад, эмоций много оставили. То, что команда 
сражалась, видели все, наверное. Мы играли до последней секунды. В конце 
могли запихнуть, но вратарь блестяще сыграл. Были какие-то тактические 
ошибки, были какие-то технические ошибки, но к команде претензий нет. В плане 
самоотдачи у нас сегодня зашкаливало. Даже чересчур", - добавил тренер. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128745933.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук в последних четырех матчах нанес только один бросок по 
воротам (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Нападающий петербургского СКА Илья Ковальчук в последних четырех 
проведенных встречах записал на свой счет только один бросок по воротам, 
который был нанесен в игре с "Адмиралом".  
В среднем в этих матчах 34-летний игрок проводил на льду по 17 минут, записав 
на свой счет одну результативную передачу при показателе полезности "-2". 
Всего в регулярном чемпионате Ковальчук принял участие в 32 встречах, 
отметившись 36 (20+16) результативными баллами.  

https://www.championat.com/hockey/news-2955777-ilja-kovalchuk-v-poslednih-
chetyrjoh-matchah-nanjos-tolko-odin-brosok-po-vorotam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Радил: "Спартак" может побороться за большее, чем выход в плей-офф 
КХЛ (ТАСС, Москва, 17 ноября 2017) 
Форвард красно-белых считает, что московскому клубу не стоит расслабляться, 
несмотря на девять побед в последних 10 встречах 
Амбиции хоккеистов московского "Спартака" не ограничиваются выходом в плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал 
нападающий красно-белых Лукаш Радил. 
В четверг "Спартак" обыграл тольяттинскую "Ладу" со счетом 4:2 в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ. Красно-белые одержали четвертую победу 
подряд. Клуб занимает девятое место в таблице Западной конференции с 46 
очками и отстает от зоны плей-офф на одно очко. 

http://allhockey.ru/news/show/307360-Pljuschev_travma_Mozyakina_stala_by_poterej_dlya_ljubogo_kluba_i_sbornoj
https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128745933.html
https://www.sports.ru/hockey/1057508066.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057508510.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955739-martemjanov-k-amuru-net-pretenzij-v-plane-samootdachi-dazhe-zashkalivalo.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955777-ilja-kovalchuk-v-poslednih-chetyrjoh-matchah-nanjos-tolko-odin-brosok-po-vorotam.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955777-ilja-kovalchuk-v-poslednih-chetyrjoh-matchah-nanjos-tolko-odin-brosok-po-vorotam.html
http://allhockey.ru/news/show/307399-Koval_chuk_nanes_odin_brosok_v_stvor_v_chetyreh_poslednih_matchah


 

 

"Получилась тяжелая игра, но нам удалось выиграть за счет самоотдачи и 
характера. Клуб одержал девять побед в последних 10 матчах, и мы продолжаем 
прибавлять от игры к игре. Еще перед началом сезона мы ставили себе задачу 
попадания в восьмерку, но сейчас могу сказать, что "Спартак" может побороться 
за гораздо большее, чем просто выход в плей-офф КХЛ. Однако расслабляться 
не стоит, впереди много сложных игр", - сказал Радил. 
"Мы делаем одно общее дело, много работаем и совершенствуемся с каждым 
матчем. У нас был не совсем удачный старт сезона, однако сейчас все хорошо. 
От зоны плей-офф мы находимся на расстоянии одного очка, а от пятого места 
на расстоянии четырех, плюс у нас матч в запасе, и это только добавляет 
уверенности", - добавил Радил. 
"Спартак" в последний раз выходил в плей-офф КХЛ в сезоне-2010/11, тогда 
красно-белые уступили СКА с первом раунде. 
Радил перешел в "Спартак" летом 2015 года из чешского клуба "Пардубице". В 
составе московской команды 27-летний нападающий провел 138 матчей и 
набрал 81 очко (31 шайба + 50 передач). 
Во втором периоде заставили болельщиков поволноваться 
Вратарь "Спартака" Маркус Свенссон считает, что второй период встречи его 
команде не удался. 
"Получился сложный и интересный матч. Мы хорошо начали встречу, забив три 
гола в первом периоде, однако в середине игры заставили нашего болельщика 
немного поволноваться. Мы зарабатывали лишние удаления, нервничали, 
пропустили две шайбы, да и в целом второй период можно назвать нелепостью. 
В любом случае такие игры полезны в плане разбора ошибок, чтобы не допускать 
их в дальнейшем", - сказал Свенссон ТАСС. 

http://tass.ru/sport/4736711 

Похожие сообщения (2): 

• Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Салавата Юлаева": Речь об отставке Вестерлунда пока не 
идет (ИА Башинформ, Уфа, 16 ноября 2017) 
Пятое поражение в последних шести матчах - таков результат "Салавата 
Юлаева" на данный момент. 15 ноября на московском льду уфимская ледовая 
дружина "всухую" проиграла ЦСКА - 3:0. Разговоры об отставке финского 
специалиста, который летом подписал двухлетний контракт с "юлаевцами", 
стали звучать все чаще и громче. Генеральный менеджер "Салавата" Леонид 
Вайсфельд пока не подтверждает информацию об увольнении Эркки 
Вестерлунда.  
"Конечно, помимо меня есть еще мнение хозяев клуба, но я считаю, что 
нынешний тренерский штаб должен выправлять эту ситуацию. На данный 
момент речи об отставке не идет", - цитирует Вайсфельда ТАСС.  
Неудачи "Салавата Юлаева" начались с домашней игры с "Металлургом" (4:1) и 
продолжились в дальневосточном туре. Обидное поражение от "Адмирала" во 
Владивостоке (5:1), далее в Хабаровске от "Амура" (3:1), после от "Слована" (3:2) 
и ЦСКА (3:0).  

http://www.bashinform.ru/news/1078704-genmenedzher-salavata-yulaeva-rech-ob-
otstavke-vesterlunda-poka-ne-idet/ 

Похожие сообщения (1): 

http://tass.ru/sport/4736711
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/17/n_10826600.shtml
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lukash-radil-spartak-mozhet-poborotsya-za-gorazdo-bolshee-chem-popadanie-v-pley-off-1336330/
http://www.bashinform.ru/news/1078704-genmenedzher-salavata-yulaeva-rech-ob-otstavke-vesterlunda-poka-ne-idet/
http://www.bashinform.ru/news/1078704-genmenedzher-salavata-yulaeva-rech-ob-otstavke-vesterlunda-poka-ne-idet/


 

 

• Gorodskoyportal.ru/ufa, Уфа, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ментальный тупик. Почему "Салавату" не помог лучший тренер Европы 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Пока не помог. "Салават Юлаев" уже на 11-м месте по потерянным очкам на 
Востоке. Что грозит Вестерлунду? 
Когда летом эксперты взяли в руки вилы и пошли на Эркку Вестерлунда, 
хотелось встать на защиту финского тренера. Казалось, что этой священной 
войной с варягом движут исключительно личные интересы. Особенно когда за 
предсказания провала финского эксперимента взялся Андрей Зюзин, уволенный 
из тренерского штаба "Салавата Юлаева". Что взять с человека, в котором живет 
обида на родной клуб? К таким разговорам, как правило, относишься 
снисходительно. 
Предъявляли финскому Профессору совсем уж смешные вещи. Мол, он и сына 
в тренерский штаб притащил, и на сборы команду вывел позже обычного. Все 
это выглядело немного забавно, ведь Томас Вестерлунд пришел на должность 
видеотренера, которой при Захаркине не было, а значит, ничье место он не 
занял. А выход из отпуска на неделю позже или на неделю раньше, при грамотно 
выстроенном тренировочном процессе, ни на что толком не влияет. 
Теперь, когда по потерянным очкам "Салават Юлаев" опустился на 11-е место в 
конференции, целый ряд безработных экспертов могут произнести сокровенное 
"я же говорил". Перед паузой на Евротур в таком ключе выступил Владимир 
Плющев. Мол, у Вестерлунда были игровые проблемы еще в "Йокерите", где он 
не выжимал максимум из своих подопечных. Что это за игровые проблемы, экс-
главный арбитр КХЛ отчего-то не уточнил. Зато упомянул еще одну проблему - 
языковую, которая со временем стала очевидна не только хейтерам финского 
тренера, но и тем, кто до последнего был на его стороне. 
Тут уже нам впору бить себя в грудь со словами "а мы ведь предупреждали!". В 
конце июля, когда "Салават Юлаев" собрался под руководством нового тренера, 
но еще не провел ни одного контрольного матча, на "Чемпионате" вышла статья 
с названием "Профессор со словарем. Почему Вестерлунд может провалиться в 
России". Основные сомнения были связаны с коммуникациями между главным 
тренером и игроками. Эркка, ни дня не работавший за рубежом, окружил себя 
такими же чужими для российского хоккея помощниками, взяв в качестве мостика 
Николая Цулыгина. 
В принципе, многое о том, что происходит внутри "Салавата Юлаева", вскрыла 
пресс-конференция после матча со СКА. Неправильный перевод слов 
Вестерлунда, который оказался на совести Цулыгина, инициировал волну 
негодования со стороны болельщиков. Якобы главный тренер уфимцев сказал, 
что 1:6 - это уровень его команды. На самом деле Эркка лишь отметил, что такой 
счет в последнее время стал стандартным для СКА. Казалось бы мелочь, ничего 
не значащая ошибка, но она крайне показательна. У Вестерлунда, который и по-
английски говорит неидеально, есть только один канал передачи информации, и 
тот дает сбои. 
У "Салавата Юлаева" немало хоккейных проблем. Прежде всего это игра в 
неравных составах. 18-е место по большинству и 21-е по меньшинству - это 
никуда не годится. Тем более что состав уфимцев позволяет собирать 
сбалансированные спецбригады. Мало у кого есть такой дирижер, как Умарк. 
Ларсен - один из лучших защитников в лиге по игре на синей линии. Кемппайнен 
способен сыграть как в большинстве, так и в меньшинстве. Для того, чтобы 
более-менее стабильно обороняться, в "Салавате" есть Панин, Коротков, до 

http://gorodskoyportal.ru/ufa/news/news/39981192/


 

 

недавнего времени в расположении Вестерлунда был моторный Кокарев, а 
недавно пришел Беляков - лучший игрок прошлого сезона по блокированным 
броскам. 
Обладая всеми ресурсами, за эти месяцы Вестерлунд так и не смог выстроить 
то, без чего в современном хоккее невозможно добиваться результата. На 
слабую игру в неравных составах Эркка сам жаловался неоднократно: как после 
поражения от "Трактора", так и после неудачи в игре с "Амуром". На то, что 
юлаевцы неплохо смотрелись в игре "5 на 5" в Хельсинки, где уступили со счетом 
0:2, он тоже не преминул указать. Но какой толк с "правильной" игры, если она 
из матча в матч не подкрепляется реализацией моментов? 
Пытаясь углубиться в причины неудачного сезона "Салавата Юлаева", не 
удается обнаружить какой-то один нарыв, который можно хирургически удалить 
и спокойно отправиться в поход за кубком Гагарина. Исходя из данных Instat, что 
по проценту точных передач (83,8% против 81,4%), что по проценту удачных 
обводок (60% против 52,1%) "Салават" в среднем своих соперников превосходит. 
Так что говорить, что Вестерлунд полностью искоренил наследие Захаркина, 
превратив кружевную команду в подобие "Югры", неправильно. 
Если обратить внимание на такой показатель, как "время в атаке", который может 
многое рассказать о стиле игры, то здесь у команды Вестерлунда тоже все, в 
общем-то, неплохо. В большинстве матчей, даже проигранных, уфимцы 
проводили на чужой половине площадки больше времени, чем соперник. Так 
было и во Владивостоке, где уфимцев разгромили со счетом 5:1, и в Хабаровске, 
и в домашнем матче с "Магниткой". "Словану", чтобы забить три шайбы и 
заработать три очка, потребовалось провести в атаке меньше 6 минут, тогда как 
подопечные Вестерлунда немного недотянули до 15. Тем не менее за последние 
шесть игр "Салават Юлаев" всего дважды сподобился больше чем на одну 
шайбу. 
Вчерашняя выездная игра с ЦСКА стала апофеозом апатии и безысходности, 
которая сквозит в игре уфимской команды. Кто-то назовет это импотенцией атаки 
и будет прав. Бытует мнение, что все проблемы "Салавата" в атаке связаны с 
зависимостью от Линуса Умарка. Идет игра у шведа - можно рассчитывать на 
победу, но если он встал не с той ноги, можно смело сливать воду. Умарк по-
прежнему остается лучшим бомбардиром "Салавата", у него второй после 
Ларсена показатель CORSI в команде, но последний раз он забивал больше 
месяца назад. 
Линус - личность творческая, подверженная перепадам и внешним 
воздействиям. Очевидно, что что-то мешает ему показывать свой максимум. В 
столице Башкирии поговаривают, что он якобы недоволен приходом Антона 
Бурдасова, который автоматически стал самым высокооплачиваемым игроком 
команды. Но как быть с тем, что заскоки у Умарка прослеживались еще на старте 
сезона, когда из-за его небрежности был проигран домашний матч с "Амуром"? 
Все это несколько странно, учитывая, что именно под руководством Вестерлунда 
в "Йокерите" Линус раскрылся по-новому, превратившись из просто 
незаурядного форварда в лидера. Кто-кто, а Эркка должен знать подход к этому 
бородатому шведу. 
То, что Вестерлунд почти три месяца не может подобрать ключи к хорошо 
знакомому игроку, как нельзя лучше говорит о причинах провального 
выступления "Салавата Юлаева". Умарк - не типичный трудяга-европеец, с 
которыми привык работать Вестерлунд в сборной Финляндии. По менталитету 
он куда ближе к российским хоккеистам. А когда в команде 25 игроков, которые 
куда лучше понимают кнут, чем четкую тренерскую установку, у одного из лучших 
методистов Европы не находится аргументов. 



 

 

Вестерлунд не дает команде импульса, не зажигает ее. Он слишком полагается 
на проверенные годами методики и профессионализм игроков, хотя давно 
известно, что с нашими людьми такое не работает. Не случайно ведь другие 
финны-отличники вроде Карри Киви или Юкки Раутакорпи в КХЛ провалились с 
треском, а успеха добился немного сумасшедший Ханну Йортикка. Ждать от 
Вестерлунда, что он с красным лицом будет носиться по лавке, применяя 
живительное слово "f" по поводу и без, не приходится. В 60 лет люди не 
меняются. Не поменять на переправе и состав, придется работать с теми, кто 
есть. Как долго еще будет продолжаться финский эксперимент, который, 
кажется, зашел в ментальный тупик?  

https://www.championat.com/hockey/article-284697-prichiny-neudachnoj-raboty-
erkki-vesterlunda-s-salavatom-julaevym.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport.mail.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Салавата Юлаева" Умарк пока не думает об окончании своего 
контракта с клубом (ТАСС, Москва, 16 ноября 2017) 
В середине октября генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид 
Вайсфельд сообщил ТАСС, что клуб начал переговоры с Умарком о новом 
контракте 
Шведский хоккеист "Салавата Юлаева" Линус Умарк не думает об истечении 
срока своего контракта по окончании сезона и старается сфокусироваться на 
игре за уфимскую команду. Об этом он рассказал ТАСС. 
В середине октября генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид 
Вайсфельд сообщил ТАСС, что клуб начал переговоры с Умарком о новом 
контракте. 
"Я знаю, что ко мне есть интерес других команд, но сейчас все мысли связаны с 
"Салаватом Юлаевым". Я не думаю об окончании своего контракта и стараюсь 
сфокусироваться на игре в Уфе. Для меня нет большой разницы с кем играть, я 
хочу набирать очки и помогать команде побеждать - сейчас это самое важное", - 
отметил нападающий. 
В предыдущем матче со "Слованом" Умарк играл в тройке с Ильей Зубовым и 
Антоном Бурдасовым, а в игре с ЦСКА в первом звене с Йоонасом Кемппайненом 
и Теему Хартикайненом. Оба матча завершились поражениями "Салавата 
Юлаева": в Братиславе уфимцы уступили со счетом 2:3, а в Москве - 0:3. 
Умарк отметил слабую реализацию голевых моментов в матче с армейцами. "Мы 
боролись, делали все, что могли, но не получилось забить, и это ужасно. Мы 
должны найти способ забрасывать шайбы и играть лучше в следующих играх. 
ЦСКА хорошо прессинговал всю игру, он был лучше и заслужил победу", - 
считает Умарк. 
Шведский хоккеист выступает за "Салават Юлаев" с 2015 года. В текущем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на его счету 28 очков (7 шайб + 21 
передача) в 31 матче регулярного чемпионата. "Салават Юлаев" занимает 
шестое место в Восточной конференции, имея в своем активе 46 очков после 32 
матчей. Уфимцы в последних шести играх потерпели пять поражений.  

http://tass.ru/sport/4734650 

Похожие сообщения (6): 

https://www.championat.com/hockey/article-284697-prichiny-neudachnoj-raboty-erkki-vesterlunda-s-salavatom-julaevym.html
https://www.championat.com/hockey/article-284697-prichiny-neudachnoj-raboty-erkki-vesterlunda-s-salavatom-julaevym.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31657189/
https://rip-news.ru/sport/mentalnyi-typik-pochemy-salavaty-ne-pomog-lychshii-trener-evropy.html
http://www.hawk.ru/news/28753/
http://tass.ru/sport/4734650


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: я, например, не верю финнам, смена тренера в "Салавате" не за 
горами (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Бывший вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко поделился 
мнением о кризисной ситуации в "Салавате Юлаеве". 
"Естественно, если команда продолжит играть так, как она играет сейчас, смена 
тренера не за горами. И смена наставника как раз может послужить выходом из 
этой ситуации. Она напрашивается. Я еще в начале сезона говорил, что не 
люблю иностранных тренеров, особенно, финнов. Сам работал там, и я им не 
верю. Мне кажется, что они немножко несерьезно относятся к работе в наших 
командах. Они немножко не понимают всей сути нашего хоккеиста, поэтому у них 
в России не получается", - сказал Гомоляко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2955545-gomoljako-ja-naprimer-ne-verju-
finnam-smena-trenera-v-salavate-ne-za-gorami.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обнадеживающая "Северсталь" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
ноября 2017) 
За счет чего вологодскому коллективу, не обладающему солидным бюджетом и 
составом, удалось забраться так высоко в турнирной таблице и в чем кроется 
сила сегодняшней "Северстали"? 
"Северсталь", одержавшая очередную победу над "Трактором", поднялась на 
пятое место в Западной конференции и вплотную приблизилась к "Локомотиву", 
расположившемуся на четертой позиции. Домашняя "виктория" над 
челябинцами стала уже четвертой кряду для команды Александра Гулявцева. 
Всего же, в последних семи встречах, вологодский клуб набрал уже 17 очков и 
сумел превратиться из скромного соискателя путевки в зону плей-офф в крепкого 
середняка первой восьмерки. 
Для Александра Гулявцева нынешний сезон - второй у руля череповецкого 
клуба. Первый год ушел на притирку к новым условиям работы в КХЛ и 
знакомству с коллективом. В летний период в команде была проведена 
тщательная селекция. На пост генерального менеджера пригласили опытного 
Валерия Зелепукина, работавшего доселе в не самом благополучном с 
финансовой точки зрения Новокузнецке и умеющего выжимать максимум из того, 
что есть.  
Конечно, условия, которые может предложить хоккеистам "Северсталь", не идут 
ни в какое сравнение с Новокузнецком, зато в клубе есть стабильность, чем 
сегодня может похвастать далеко не каждый. Именно поэтому многие игроки 
выбрали для продолжения карьеры череповецкий вариант. Звезд в клубе с 
Вологодчины не так много. Но в этом и есть главный плюс. В достаточно среднем 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/linus-umark-poka-ne-dumayu-ob-okonchanii-svoego-kontrakta-s-salavatom-1336077/
https://www.sports.ru/hockey/1057505634.html
http://allhockey.ru/news/show/307378-Umark_ko_mne_est_interes_drugih_komand_no_vse_mysli_svyazany_s_SYu
https://by.tribuna.com/hockey/1057506233.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI799680_Linus_Umark_Ja_znaju_ob_interese_so_storony_drugih_komand_no_sejchas_vse_moi_mysli_svazany_s_Salavatom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799680_Linus_Umark_Ja_znaju_ob_interese_so_storony_drugih_komand_no_sejchas_vse_moi_mysli_svazany_s_Salavatom
https://www.championat.com/hockey/news-2955545-gomoljako-ja-naprimer-ne-verju-finnam-smena-trenera-v-salavate-ne-za-gorami.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955545-gomoljako-ja-naprimer-ne-verju-finnam-smena-trenera-v-salavate-ne-za-gorami.html
http://allhockey.ru/news/show/307372-Gomolyako_smena_trenera_v_Salavate_ne_za_gorami
http://sport.business-gazeta.ru/news/204915/


 

 

по составу коллективе гораздо проще заявить о себе, выстрелить и привлечь 
внимание более солидных команд. 
Так, например, несколько лет назад произошло с Шипачевым, Чудиновым, 
Александровым, Егоршевым и многими другими доморощенными игроками, 
сделавшими себе громкое имя в скромном Череповце и со временем 
перебравшимися в клубы-олигархи. "Северсталь" - идеальный трамплинный 
вариант, позволяющий раскрыться и пойти дальше. 
Если в том же "Авангарде" Скабелки не хватает готовых лидеров и опытных 
игроков, а в "Магнитке", напротив, ветеранов хоть отбавляй, то в Череповце на 
сегодняшний день нет крена ни в одну из сторон. Очень четко просматриваются 
все три пласта хоккеистов: поигравшие авторитеты (Вишневский, Трубачев, 
Рыбин, Гудачек, Корнеев и Масур), стабильные и крепкие середняки 
(Кагарлицкий, Бумагин, Чернов, Стасенко и Евсеенков), а также перспективная 
молодежь (Кудако, Вовченко, Хабаров, Кодола и Артамкин). 
Грамотно была проведена селекция клуба в межсезонье. Практически никто из 
подписанных летом игроков, за исключением Голика, не оказался в команде 
Гулявцева пассажиром. Да, есть вопросы и еще по одному легионеру - Странски, 
набравшему в 31 встрече лишь 3 очка. Но, в отличие от земляка-Голика, 
игравшего в Чехии, семь последних сезонов Матей провел на маленьких 
заокеанских площадках. Возможно, именно поэтому процесс его адаптации к 
игре на больших европейских полянах немного затянулся. 
В целом же, всем новичкам нашлось место и полезное применение в коллективе 
Гулявцева. Удачно вписался в команду уже по ходу регулярного чемпионата 
нападающий Яшин, отличающийся в последних матчах с завидным 
постоянством и удачно заменяющий в первой тройке нападения 
травмированного Чернова. 
"Северсталь", не отличавшаяся в последние годы надежной игрой в обороне, 
сейчас вблизи своих ворот действует очень компактно и надежно. Лишь одна 
встреча из 31 завершилась крупным поражением от СКА со счетом 2:7. Но было 
это уже очень давно - в начале сентября, когда питерский клуб просто сминал 
всех на пути, поэтому данную осечку вынесем за скобки. Да, вологодская 
команда забрасывает не так часто, но с лихвой компенсирует данный недостаток 
высокой самоотдачей хоккеистов и неукоснительным выполнением тренерских 
установок. 
"Северсталь" очень удачно выступает в родных стенах, где в 15 встречах 
потерпела лишь четыре поражения и набрала уже 30 очков. Домашняя площадка 
в нынешнем сезоне - один из главных козырей команды Александра Гулявцева. 
Увезти очки из Череповца удавалось немногим. Среди счастливчиков - 
"Авангард", СКА, "Сибирь" и московское "Динамо". 
В последних встречах все больше начинает просматриваться почерк игры 
Александра Гулявцева. "Северсталь" постепенно уходит от открытого и 
романтичного хоккея на встречных курсах и старается не сбиваться на игру 
соперников. Да, возможно, от этого страдает зрелищность, но зато появился 
долгожданный результат. Уже и не вспомнишь, когда вологодский клуб 
забирался так высоко в турнирной таблице. 
Нельзя не отметить и надежную игру вратарей. Словак Гудачек уже успел 
оформить четыре "сухаря", а его сменщики - молодой Артамкин и более опытный 
Магарилов удачно подменяют легионера на последнем рубеже. Последний, к 
слову, вытащил недавний гостевой матч с "Локомотивом", сыграв на ноль и 
обеспечив команде важнейшую победу в дерби.  
Очень полезно действует опытнейший 37-летний защитник Вишневский, 
пропустивший последние два сезона и обретший в Череповце вторую 



 

 

молодость. А ведь над его подписанием еще летом многие смеялись. Ко двору 
пришелся и нестареющий Рыбин, бегающий по площадке как заведенный и 
лидирующий в КХЛ по числу силовых приемов. Да, возможно, в плане статистики 
от нападающего ожидали большего, но на сегодняшний день именно Рыбин - 
бесперебойно работающий мотор "Северстали". 
Конечно, делать далекоидущие выводы пока преждевременно, но, на 
сегодняшний день, уверенная игра "Северстали" - одно из главных открытий 
десятого сезона КХЛ. Приблизиться к первой тройке Западной конференции 
череповчанам вряд ли удастся, а вот пробиться в плей-офф - вполне по зубам.  
Второй год работы на Вологодчине у Александра Гулявцева пока складывается 
урожайнее и продуктивнее, чем первый. Видно, что тренер уже освоился в 
Череповце и способен справляться с поставленными перед ним задачами. 
Впрочем, и игра команды с каждым матчем становится все симпатичней и 
целостней. Значит прогресс есть и на сегодняшний день Гулявцев и 
"Северсталь" явно подходят друг другу.  

http://allhockey.ru/article/show/307280-Obnadezhivajuschaya_Severstal 

К заголовкам сообщений 

Александр Смирнов: "За 21 день "Ак Барс" провел 11 матчей - это 
колоссальная нагрузка" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 16 ноября 2017) 
Тренер "Ак Барса" Александр Смирнов в интервью "БИЗНЕС Online" поделился 
мнением об игре команды в атаке. 
- Почему команда не могла реализовать три пятиминутных большинства подряд?  
- Тут есть объективные причины: во-первых, травмы - у нас получили 
повреждения два ключевых игрока - Азеведо и Попов. В последних играх, я 
согласен, игра в большинстве у нас разладились, хотя если пересмотреть, то 
видно, что моменты мы создавали. Во-вторых, сказался плотный график и 
поездка на Дальний Восток. Она никогда бесследно не проходит, ребята ведь не 
железные. Нельзя говорить, что они не стараются и не хотят забить. В-третьих, 
с таким календарем просто-напросто не остается времени на тренировочные 
занятия - мы не жалуемся, но это факт. С таким календарем главная задача - 
физически подготовить ребят к следующей игре. Нам этом фоне у нас начало 
страдать большинство. Это не только у нас, другие команды тоже стали меньше 
забивать. Непростой календарь сказывается на всех. 
- Сейчас был перерыв.  
- Да, можно было поработать над большинством, наработать связи. Но у нас 
семь человек уехали в сборные - все те, кто задействован при большинстве. 
Остался один Андрей Марков и несколько ребят. Мы все к этому с пониманием 
относимся, нужно потерпеть. Думаю, у нас все наладится и в большинстве мы 
вернемся на свой уровень. 
- На Востоке больше "Ак Барса" забивает только "Барыс".  
- Они нас обошли в последних играх, мы там не так много забивали. Но я скажу, 
что за 21 день мы сыграли 11 матчей - это колоссальная нагрузка, особенно с 
учетом того, что восемь игр мы провели на выезде. Где-то нам не хватило 
свежести, где-то - удачи. Это всем потом, может быть, перенеслось на "Торпедо". 
Шестидневный перерыв выбил нас из колеи. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204896 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/article/show/307280-Obnadezhivajuschaya_Severstal
http://sport.business-gazeta.ru/article/204896


 

 

Скудра - о снизившейся поддержке болельщиков: это их мнение, они имеют 
право (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2017) 
Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра поделился впечатлениями от матча 
с "Трактором" (1:4). 
"Робко начали первый период. Дома просели, поэтому где-то нервозность у 
ребят. Второй и третий периоды играли здорово. Моменты создаем, тяжело 
забиваем, и, конечно, есть грубые ошибки - легко пропускаем. Опять же, второй 
и третий периоды были хорошими. Бросили 36 раз, создали моменты. Но тяжело 
мы забиваем. Сейчас эти ошибки, которые есть, приводят к легким голам. 
Болельщики неохотно идут на трибуны? У болельщиков есть свое мнение. Они 
имеют на него право. Мы давно не выигрывали дома, нам тяжело. Та поддержка, 
которая была, она хороша. Естественно, болельщики имеют право на мнение и 
быть недовольными. Это нормально, профессиональный спорт. Сказать, что мы 
не сражаемся, что мы не играем, я не могу. Надеюсь, и болельщики не могут. 
Ребята бьются, ребята создают, они работают. Кто команду поддерживает, те 
поддерживают до конца. Всегда есть такое: кто-то больше верит, кто-то меньше. 
Это везде так. Спасибо всем тем, кто верит, приходит и болеет.  
Мы идем в зоне плей-офф. Да, немного ниже, чем должны быть. Да, мы провалил 
определенный отрезок. Но даже если посмотреть прошлую домашнюю серию. 
Мы взяли очки в трех матчах из четырех и играли неплохо. Есть определенное 
давление дома, с которым нужно справиться и играть без боязни. Мы должны 
своими победами возвращать тех болельщиков, которые сейчас не совсем с 
нами". 

https://www.championat.com/hockey/news-2955987-skudra---o-snizivshejsja-
podderzhke-bolelschikov-eto-ih-mnenie-oni-imejut-pravo.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты челябинского "Трактора" находятся в поиске своей игры - 
Гатиятулин (Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2017) 
Главный тренер челябинского "Трактора" Анвар Гатиятулин заявил после матча 
регулярного чемпионата КХЛ с нижегородским "Торпедо", что его команда играет 
нестабильно, потому что ищет свою игру. 
Встреча, состоявшаяся в четверг в Нижнем Новгороде, завершилась со счетом 
4:1 (2:0, 1:1, 1:0) в пользу "Трактора", который одержал победу после двух 
поражений подряд. 
"Хочу поблагодарить команду за игру и самоотдачу. Выполнили все, что 
планировали. Были моменты-исключения, где-то не могли выйти из зоны и 
начинали отбрасываться. Игры неплохо проводим, но до этого и в Нижнекамске 
вели по ходу (матча) и чуть-чуть расслабились. В Череповце в предыдущей игре 
то же самое произошло", - заявил Гатиятулин журналистам. 
"Ищем свою игру, где-то временами играем неплохо, а где-то бывают провалы. 
Работаем, разговариваем с ребятами, договариваемся. Сегодня сыграли 
терпеливо, смогли создать моменты, их использовали, поэтому и победили. А 
победы всегда придают команде уверенности, надеюсь, и эта не будет 
исключением", - добавил специалист.  

https://www.championat.com/hockey/news-2955987-skudra---o-snizivshejsja-podderzhke-bolelschikov-eto-ih-mnenie-oni-imejut-pravo.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955987-skudra---o-snizivshejsja-podderzhke-bolelschikov-eto-ih-mnenie-oni-imejut-pravo.html
http://allhockey.ru/news/show/307424-Skudra_pobedami_dolzhny_vozvraschat_bolel_schikov_kotorye_sejchas_ne_sovsem_s_nami
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peteris-skudra-bolelschiki-imeyut-pravo-byt-nedovolnymi-eto-normalno-1336323/
https://www.sports.ru/hockey/1057519322.html
https://www.sports.ru/hockey/1057519363.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057519775.html


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128756838.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Дуайер: в "Куньлуне" есть игроки, которые могут решить исход любого 
матча (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер высказался о выезде команды 
на Дальний Восток и предстоящем матче с "Куньлунем". 
"Наше решение проблемы - вылететь сюда как можно скорее и постараться 
максимально быстро адаптироваться. Сегодняшняя тренировка - ключевая. Мы 
немного позднее, чем обычно, начали тренировку вечером, а утро посвятим 
восстановлению, чтобы быть готовыми к матчу. В этом сезоне "Динамо" на 
выезде живет по минскому времени. При таком подходе мы жертвуем утренней 
раскаткой, но это комфортно для нас. Мы правильно распределяем нагрузки и 
восстановление. 
Что касается травмы Китарова, то Александр очень важный игрок для нас в этом 
сезоне. Он выходит на лед в ключевых моментах матча, играет против ведущих 
звеньев соперника, делает огромную работу в меньшинстве, а иногда и в 
большинстве. Так что нам придется найти варианты, как его заменить, как 
перераспределить его игровое время, но, мне кажется, у нас есть ребята, 
которые готовы взять на себя дополнительную нагрузку. 
Вновь в команде Данила Карабань. Нам требовалось увеличить глубину состава 
накануне этой поездки. И перелеты сложные, и матчи предстоят непростые, и 
того же Китарова мы потеряли. Для Данилы это отличная возможность 
зарекомендовать себя. Он здорово выступает в чемпионате Беларуси, показал 
хорошую игру за национальную сборную. Так что нам понадобится его энергия. 
Какой матч будет самым сложным - в Шанхае, Владивостоке или Хабаровске? 
Эта поездка ни для одной команды не складывается просто. Но это вызов, с 
которым ты неизбежно сталкиваешься в КХЛ, и должен его принять. "Куньлунь" 
обладает очень сильным составом. В этом клубе есть игроки, которые могут 
решить исход любой встречи. Мы должны сыграть правильно тактически. 
Остальные поединки тоже простыми не будут. "Амур" проводит хороший сезон, 
особенно сильно играя дома. "Адмирал" тоже в последнее время играет неплохо. 
Поэтому нам нужно просто показать свой максимум". 

https://www.championat.com/hockey/news-2955355-duajer-v-kunlune-est-igroki-
kotorye-mogut-reshit-ishod-ljubogo-matcha.html 

Похожие сообщения (6): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 16 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Горди Дуайер: "Лететь так далеко на Восток - это всегда нелегко" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2017) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128756838.html
https://www.sports.ru/hockey/1057519214.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057519777.html
https://www.sport.ru/hockey/Gatiyatulin_Traktor_ischet_svoyu_igru/article379503/
https://www.championat.com/hockey/news-2955355-duajer-v-kunlune-est-igroki-kotorye-mogut-reshit-ishod-ljubogo-matcha.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955355-duajer-v-kunlune-est-igroki-kotorye-mogut-reshit-ishod-ljubogo-matcha.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news205521/
https://by.tribuna.com/hockey/1057496316.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news205523/
http://allhockey.ru/news/show/307353-Duajer_v_etom_sezone_Dinamo_na_vyezde_zhivet_po_minskomu_vremeni
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1011240-gordi-duajer-na-dalnem-vostoke-nuzhno-pokazat-svoj-maksimum-nevziraja-na-rasstojanija-i-raznicu-vo-vremeni
https://www.pressball.by/news/hockey/279280


 

 

Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер после победы в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ над "Куньлунем" (2:0) похвалил своих 
подопечных за показанный в этой встрече хоккей. 
- Большие три очка для нашей команды, - приводит официальный сайт "Динамо" 
слова Дуайера. - Это всегда нелегко - лететь так далеко на Восток. Но парни 
сыграли структурно и дисциплинированно. Каждый внес вклад в эту победу, и в 
сумме мы показали хорошее движение, хорошую энергию. Ребята смогли 
сфокусироваться на мелочах. Моя похвала игрокам за такой хоккей. Кроме того, 
отдельно стоит выделить отличные действия вратаря, который отразил все 
броски и заработал "шатаут". Что ж, движемся дальше на Восток!  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gordi-duayer-letet-tak-daleko-na-
vostok-eto-vsegda-nelegko-1336209/ 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Кинэн - об усилении: ищем возможности, проблемы "Куньлуня" в атаке 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Главный тренер китайского клуба "Куньлунь Ред Стар" Майк Кинэн 
прокомментировал домашнее поражение своей команды от минского "Динамо" 
(0:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
"Поздравляю коллегу с победой. Да, я полностью согласен, что минчане сыграли 
очень дисциплинированно. Они следовали четкому плану и забили важный гол в 
большинстве, который придал им уверенности. Вратарь соперника сыграл очень 
хорошо. Естественно, мы постоянно ищем возможность усиления, но нельзя 
сказать, что было много вариантов. Очевидно, что в усилении нуждается наша 
игра в атаке. Мы пропускаем не так- то много - один, два гола за игру. Вся 
проблема у нас в атаке и с забиванием. 
Новый тренер координатор Клифф Роннинг имеет огромный опыт игр в НХЛ, он 
провел там больше 1100 матчей. Его опыт поможет повышать игрокам свое 
мастерство, в том числе и нападающим", - передает слова Кинэна корреспондент 
"Чемпионата" Тулюбаев Магжан. 

https://www.championat.com/hockey/news-2955757-kinen-kunlun-pytaetsja-usilit-
liniju-ataki-propuskaem-my-ne-tak-mnogo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Александров: что в раздевалке "Адмирала" сказал губернатор, останется 
между нами (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Нападающий "Адмирала" Виктор Александров подвел итоги проигранного 
московскому "Динамо" (4:5) матча. 
"На первый период вышли неготовые биться, сражаться и побеждать. Со СКА 
такие же сонные вышли - не пойму причины. В перерыве поговорили, после чего 
стали шевелиться, разбегались. Чуть-чуть в конце везения не хватило. С такой 
игрой и отношением тяжеловато выиграть. В большинстве идет, но на одном 
большинстве не выехать. Пять на пять так играть нельзя. Добавлять нужно в 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gordi-duayer-letet-tak-daleko-na-vostok-eto-vsegda-nelegko-1336209/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gordi-duayer-letet-tak-daleko-na-vostok-eto-vsegda-nelegko-1336209/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news205547/
https://by.tribuna.com/hockey/1057511602.html
https://www.pressball.by/news/hockey/279312
https://www.championat.com/hockey/news-2955757-kinen-kunlun-pytaetsja-usilit-liniju-ataki-propuskaem-my-ne-tak-mnogo.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955757-kinen-kunlun-pytaetsja-usilit-liniju-ataki-propuskaem-my-ne-tak-mnogo.html
http://allhockey.ru/news/show/307395-Kinen_propuskaem_my_obychno_1_2_gola_za_igru_nasha_problema_igra_v_atake
https://www.sports.ru/hockey/1057511314.html


 

 

желании, характере и злости. И не с первых минут даже начинать играть по-
настоящему, а с ледовой разминки. Что сказал губернатор в раздевалке? Пускай 
это останется между нами. Если он захочет рассказать, сам расскажет". 

https://www.championat.com/hockey/news-2955677-aleksandrov-chto-v-razdevalke-
admirala-skazal-gubernator-ostanetsja-mezhdu-nami.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Легионеры в российских клубах перестали давать результат? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2017) 
В "Салавате Юлаеве" должны задать вопросы Умарку и Хартикайнену. В 
"Витязе" и "Торпедо" спрос гораздо серьезней - двое уже покидают чемпионат. 
Уфимский клуб катится вниз. Финского тренера могут уволить в любую минуту 
Вратарь "Салавата Юлаева" Андрей Кареев проиграл восьмой матч из восьми в 
этом сезоне, причем, даже по самым строгим меркам он действительно не спас 
только в одном из них, еще одна игра под вопросом, но на этом все. Кареев 
блистал во встрече с ЦСКА, сделав несколько крутых спасений, но уфимский 
клуб сейчас в какой-то яме. И никто не знает, в какой именно. 
К физическим кондициям вопросов нет. Все бегут и готовы играть по 60 минут. 
Не видно и психологических проблем, а собрание без тренеров за сутки до 
встречи свидетельствует о том, что вся команда горит желанием исправить 
ситуацию. Но не получается. Стоило начаться игре против ЦСКА, как мы увидели 
не сильную, фаворита "Востока" и претендента на Кубок Гагарина, а коллектив, 
который чем-то напуган и судорожно пытается остаться в восьмерке, куда попал 
случайно. В атаке не получается вообще ничего. Большие вопросы к 
иностранцам, в частности, к Линусу Умарку, который просто не имеет права 
проводить так много плохих игр за короткий период. 
Нет, серьезно, мы, конечно, делаем скидку на непростой характер Линуса, но он 
легионер. Он тут обязан прыгать выше головы в каждой встрече. У него есть 
отличная альтернатива поехать играть домой или куда угодно за 120 тысяч евро 
в год, а раз ты находишься в чужой стране, то будь добр отрабатывать зарплату. 
Но Умарк и Хартикайнен слишком избалованы. К остальным иностранцам 
вопросов меньше, но все-таки есть. Российский хоккеист, оказавшийся в чужой 
стране, после таких провалов строго наказывается. 
ОТЧИСЛЕНИЕ ШВЕДА  
Итак, уже можно говорить, что в этом году у генерального менеджера "Витязя" 
Игоря Варицкого не получилось найти нормальных европейцев, которые стали 
бы открытием. Через 29 матчей подольский клуб отказался от услуг шведа 
Никласа Бурстрема, но самое странное, что летом с ним подписали двухлетнее 
соглашение. То есть клуб снова потеряет приличные деньги из-за разрыва 
контракта, как в случае и с вратарем Михаилом Бирюковым. Зачем надо было 
давать легионеру, который впервые едет в Россию, двухлетнее соглашение? 
Бурстрем действительно "поплыл". Всего три матча он завершил с 
положительным показателем полезности, а вообще у него было "минус 13", и для 
команды, которая хочет в плей-офф, это ужасный показатель. Не было от него 
толку и в атаке, но это второстепенный вопрос, если твой тренер Валерий Белов. 
Несколько раз швед проваливался, и речь даже не про игру с "Автомобилистом", 
когда он получил "минус 4". Беда в том, что он не спасал в важные моменты. 

https://www.championat.com/hockey/news-2955677-aleksandrov-chto-v-razdevalke-admirala-skazal-gubernator-ostanetsja-mezhdu-nami.html
https://www.championat.com/hockey/news-2955677-aleksandrov-chto-v-razdevalke-admirala-skazal-gubernator-ostanetsja-mezhdu-nami.html
http://allhockey.ru/news/show/307386-V_Aleksandrov_slova_gubernatora_v_razdevalke_Eto_ostanetsya_mezhdu_nami
https://www.sports.ru/hockey/1057510213.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057511090.html


 

 

ТРАВМА МАЛЫХИНА  
Нападающий "Ак Барс" Федор Малыхин в Подольске получил серьезное 
повреждение и пропустит ближайшие два месяца. Из-за особенностей 
календаря получается, что он поможет команде только в плей-офф. Но в Казани 
нет дефицита центральных нападающих, так что Зинэтула Билялетдинов вряд 
ли будет искать кого-то на эту позицию. 
Другой вопрос, что теперь делать с сыгранным звеном, где Федор помогал 
Артему Лукоянову и Никите Язькову. Последний только набрал форму, 
почувствовал уверенность и отчасти это - именно благодаря Малыхину, который 
на своей позиции делал многое. Кого теперь ставить к ним? Или вообще все 
поменять в третьем-четвертом звеньях? Федора же искренне жаль. Да, он 
выглядит не так ярко, как в прошлом сезоне, но все равно выполнял важные 
функции в клубе. 
ОТКАЗ ОТ СЛОВЕНЦА  
Ничуть не сомневался, что Петерис Скудра еще удивит в этом сезоне. И - 
пожалуйста. Словенец Рок Тичар, проведя 15 матчей, внесен в список отказов. 
Скорее всего, это означает неминуемое расставание с хоккеистом, так как в 
"Сарове" ему точно делать нечего, а вернуться в первую команду будет тяжело. 
Скудра умеет прощать, но для этого требуется два-три года, а где будет Тичар 
через это время? 
В Нижний Новгород Рок перешел из "Автомобилиста" в этом сезоне, его брали, 
как форварда, умеющего забивать, но за 15 матчей он не отличился ни разу. Не 
было голов и в "Автомобилисте" в восьми встречах. При этом в трех прошлых 
сезонах в КХЛ Тичар отличался регулярно, а в российский клуб он переехал 
после 31 балла (14+17) за "Слован". Конечно, было понятно, что у Скудры ему 
будет непросто, но Петерис бы закрыл глаза на какие-то пробелы в тактике, если 
бы Тичар забивал. А он потерялся.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/legionery-v-rossiyskih-klubah-
perestali-davat-rezultat-1335944/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Защитник сборной Канады Джеффри Кинрейд подписал контракт с ХК 
"Торпедо" (Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2017) 
Защитник сборной Канады по хоккею Джеффри Кинрейд стал игроком "Торпедо", 
сообщается на официальном сайте нижегородского клуба. 
Текущий сезон 32-летний защитник начал в пекинском "Куньлуне", за который 
сыграл 26 матчей, забросил две шайбы и дважды ассистировал партнерам. 28 
октября китайский клуб поместил Кинрейда в список отказов. 
Помимо "Куньлуня", Кинрейд выступал за загребский "Медвешчак", 
владивостокский "Адмирал" и нижнекамский "Нефтехимик". Всего в КХЛ канадец 
провел 165 матчей в регулярных чемпионатах и плей-офф, в которых набрал 52 
(15+37) очка.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128742571.html 
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• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 16 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 16 ноября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 16 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 16 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 ноября 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
10 хоккеистов КХЛ, которых ждут в НХЛ в следующем сезоне 
(Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Никто из перечисленных не станет лишним в сильнейшей хоккейной лиге мира. 
Обозреватель Sportsnet Эллиотт Фридман назвал фамилии сразу нескольких 
россиян, включая Богдана Киселевича и Игоря Ожиганова, которые могут 
продолжить карьеру в НХЛ. Мы решили составить свой список хоккеистов из 
Континентальной лиги. Все они после нынешнего сезона могут отправиться в 
Северную Америку. У всех 30 апреля 2018 года заканчиваются контракты. 
Кто следующий? 6 хоккеистов, которые скоро могут вернуться из Америки 
Не прозябать же весь сезон в фарм-клубах команд НХЛ. 
з. Богдан Киселевич 27 лет 
Ведущий защитник ЦСКА и сборной России наверняка не прочь попробовать 
свои силы в Северной Америке, интерес к нему со стороны клубов НХЛ 
подтверждают ведущие инсайдеры. Однако руководство "армейцев" 
постарается удержать хоккеиста у себя. Без Киселевича нынешний ЦСКА 
представить сложно, но продумывать условия продления контракта надо сейчас. 
Думается, что боссы "армейцев" прекрасно это понимают, иначе он вряд ли 
согласится остаться, учитывая разброс по зарплатам среди игроков в клубе. 
Киселевич сейчас даже близко не входит в число самых высокооплачиваемых 
игроков ЦСКА. 
Фридман: к Киселевичу есть интерес в НХЛ, Ткачев может вернуться в 
"Эдмонтон" 
н. Владимир Ткачев 22 года 
Владимир Ткачев из "Ак Барса" заключил новый контракт с клубом до 2019 года, 
а вот его полный тезка из "Адмирала" может составить компанию Коннору 
Макдэвиду в "Эдмонтоне". К Ткачеву проявляют серьезный интерес, о чем 
Фридман открыто написал в своем издании. Владимиру хочется бороться за 
высокие места, проявлять себя на глазах у мировой общественности, а в 
нынешнем "Адмирале" можно даже не попасть в плей-офф. 
 Еще летом в Москву к Ожиганову прилетал главный тренер "Торонто" Майк 
Бэбкок. Хоккеист и тренер поужинали, вполне вероятно, обсудив и карьерные 
перспективы Игоря.  
з. Игорь Ожиганов 25 лет 
Еще летом в Москву к Ожиганову прилетал главный тренер "Торонто" Майк 
Бэбкок. Хоккеист и тренер поужинали, вполне вероятно, обсудив и карьерные 
перспективы Игоря. В "Торонто" нынче очень успешно выступает другой бывший 
"армеец" - Никита Зайцев. Так почему бы и Ожиганову не попробовать свои силы 
в "Мэйпл Лифс"? Учитывая комплектование и подход руководство "кленовых 

https://newsae.ru/novosti/kanadskiy_hokkeist_kinreyd_stal_igrokom_nizhegorodskogo_torpedo/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31662051/
http://gazeta-margust.ru/kanadskijj-khokkeist-kinrejjd-stal-igrokom-nizhegorodskogo-torpedo
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http://www.hockey-world.net/khl/183985-zashchitnik-sbornoj-kanady-kinrejd-podpisal-kontrakt-s-torpedo
https://www.livesport.ru/hockey/2017/11/16/kinreid/


 

 

листьев" к делу, в ближайшее время эта команда точно поборется за кубок 
Стэнли. 
н. Егор Коршков 21 год 
Коршков задрафтован "Торонто", и в клубе уже проявляли заинтересованность в 
молодом и талантливом нападающем. Единственный минус - в коллективе 
Майка Бэбкока явный перебор с нападающими, о чем свидетельствует история 
с Никитой Сошниковым. Коршкову в любом случае нужно продолжать работать 
над собой, его переезд за океан не станет сюрпризом. Ну а руководству 
"Локомотива" следует как можно скорее предлагать хоккеисту новый контракт. 
"Торонто" и Ламорелло не отдадут Сошникова СКА. И будут правы? 
В "Торонто" играть не дают. Стоит ли возвращаться в питерский СКА? 
н. Валерий Ничушкин 22 года 
Когда Ничушкин переходил из "Далласа" в ЦСКА, то дал четко понять, что НХЛ 
для него не закрытая книга. Да, первый заход особо не получился, но Валерий 
горит желанием показать себя во всей красе. Да и в "Далласе" от молодого 
нападающего не отказывались, понимая, что какое-то время ему следует 
поиграть в России. Сейчас в "Старз" играет Александр Радулов, поэтому второй 
россиянин в команде точно не затеряется. Главное - сработаться с непростым 
тренером Кеном Хичкоком. Если на тот момент его не уволят. 
 В 35 лет Ковальчук может переехать в Северную Америку уже без какой-либо 
привязки к "Нью-Джерси". Сам нападающий еще хочет поиграть за океаном.  
н. Линус Умарк 30 лет 
Высока вероятность, что швед после этого сезона покинет уфимский клуб 
"Салават Юлаев". В своих многочисленных интервью он уже давал понять, что и 
сам, и его семья не прочь сменить обстановку. Возможно, Умарк переберется в 
европейский чемпионат, но и вариант с НХЛ скандинав точно не сбрасывает со 
счетов. Он уже играл в "Эдмонтоне" и "Баффало", так что ничего нового для 
Линуса нет, привыкать к другим условиям не придется. 
н. Илья Ковальчук 34 года 
Илья Ковальчук многого добился в России, выиграл со СКА два кубка Гагарина. 
Еще в прошлом сезоне форварда сватали обратно в НХЛ, но он решил еще на 
год остаться в Питере, чтобы помочь российской сборной на Олимпиаде. В 35 
лет Ковальчук может переехать в Северную Америку уже без какой-либо 
привязки к "Нью-Джерси". Сам нападающий еще хочет поиграть за океаном, а 
также попробовать побороться за кубок Стэнли, которого в его коллекции еще 
нет. 
н. Данис Зарипов 36 лет 
Есть в списке Фридмана и 36-летний россиянин Данис Зарипов. Правда, 
североамериканский обозреватель говорит о пробном контракте с "Сент-Луисе", 
но на пробное соглашение форвард точно не поедет. Его устраивает только 
полноценный контракт. Зарипов, дисквалифицированный за потребление 
запрещенных препаратов, может играть в НХЛ, так как юрисдикция ВАДА на эту 
лигу не распространяется. 
в. Микко Коскинен 29 лет 
Последний год контракта со СКА у финского голкипера Микко Коскинена, который 
удачно играет в плей-офф. Именно матчи плей-офф является главным коньком 
представителя Суоми. В 2011 году он выступал в "Айлендерс", но тогда у 
Коскинена не получилось. В СКА Микко с 2014 года, нового контракта с ним еще 
не подписано, да и ставку на Шесатеркина "армейцы" планируют делать все 
активнее. 



 

 

 У 20-летнего вратаря "Металлурга" Ильи Самсонова есть желание играть в НХЛ. 
Тем более задрафтован он "Вашингтоном", где уж точно не затеряется и не 
станет чужим.  
в. Илья Самсонов 20 лет 
У 20-летнего вратаря "Металлурга" Ильи Самсонова есть желание играть в НХЛ. 
Тем более задрафтован он "Вашингтоном", где уж точно не затеряется и не 
станет чужим. А вот выиграть конкуренцию у Холтби будет непросто. Сейчас 
Илья на двустороннем контракте в "Магнитке", с Василием Кошечкиным 
заключено новое соглашение, а Самсонов хочет играть как можно больше. 
Вероятность переезда в НХЛ высокая.  

https://www.championat.com/hockey/article-284715-hokkeisty-khl-kotorye-mogut-
perejti-v-kluby-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Фридман: переговоры Зарипова с "Сент-Луисом" по пробному контракту 
идут в никуда (Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017) 
Обозреватель Sportsnet Эллиотт Фридман высказался о развитии ситуации с 
возможным переходом нападающего Даниса Зарипова в "Сент-Луис Блюз". 
Зарипов: у меня действительно был разговор с представителями "Сент-Луиса" 
"По сообщениям российских СМИ, "Сент-Луис" предложил Данису Зарипову 
контракт. Вероятно, речь шла о пробном соглашении. Просто дать возможность 
ему потренироваться и посмотреть, к чему это приведет. В настоящее время, 
переговоры ведут в никуда", - написал Фридман.  
Зарипов является единственным четырехкратным обладателем кубка Гагарина 
(2009, 2010 с "Ак Барсом", 2014, 2016 с магнитогорским "Металлургом"). В 56 
матчах прошедшего регулярного чемпионата за "Магнитку" он набрал 45 (16+29) 
баллов за результативность, в 18 играх плей-офф отметился 15 шайбами и 7 
передачами. Всего в КХЛ на его счету 565 (254+311) очков в 603 матчах КХЛ.  
Зариповым интересовался ряд клубов НХЛ, в числе которых "Питтсбург 
Пингвинз" и "Чикаго Блэкхоукс". Сам Зарипов заявлял о наличии предложений со 
стороны клубов НХЛ, однако они его не устроили. 

https://www.championat.com/hockey/news-2955529-fridman-peregovory-zaripova-s-
sent-luisom-po-probnomu-kontraktu-vedut-v-nikud.html 

К заголовкам сообщений 

Клубы НХЛ проявляют интерес к Киселевичу и Ткачеву (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2017) 
Скауты НХЛ на Кубке "Карьяла" просматривали защитника ЦСКА Богдана 
Киселевича и нападающего "Ак Барса" Владимира Ткачева, информирует 
sportsnet.ca. В составе сборной России Киселевич на турнире отдал одну 
результативную передачу, а Ткачев отметился заброшенной шайбой и 
передачей. 
Контракт 27-летнего защитника ЦСКА действует до 30 апреля 2018 года. В этом 
сезоне он провел 25 матчей и отдал семь передач.  
Контракт 24-летнего Ткачева рассчитан до 30 апреля 2019 года. В этом сезоне 
он провел 28 матчей, в которых он забросил 14 шайб и отдал 8 результативных 
передач.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kluby-nhl-proyavlyayut-interes-k-
kiselevichu-i-tkachevu-1336094/ 
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К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 
Бадюков: хоккеист Кагарлицкий сделал хорошую заявку на ЧМ в Дании, но 
не на Олимпиаду (Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2017) 
Нападающий череповецкой "Северстали" и олимпийской (второй) сборной 
России Дмитрий Кагарлицкий на Кубке Германии сделал хорошую заявку на 
попадание в состав национальной команды на чемпионат мира-2018 в Дании, но 
не на зимние Олимпийские игры в Южной Корее, заявил трехкратный чемпион 
России, двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 
Кагарлицкий выступал на Кубке Германии в качестве капитана олимпийской 
сборной. Россияне одержали три победы, обыграв команды США (5:2), Германии 
(8:2) и Словакии (4:2), и одержав уверенную победу на турнире. Олимпиада-2018 
пройдет в Пхенчхане с 9 по 25 февраля, чемпионат мира - с 9 по 20 мая в 
Копенгагене и Хернинге. 
"Не думаю, что это заявка на Олимпиаду. Скорее всего, это заявка на будущее 
и, возможно, на чемпионат мира в Дании, - сказал Бадюков корреспонденту "Р-
Спорт". - И ему надо думать скорее о Дании, нежели о Корее, ведь круг 
кандидатов на Игры уже определен достаточно конкретно. Ничего загадывать 
нельзя, может мы вообще не поедем на Олимпиаду, но если все будут здоровы, 
я сомневаюсь, что Кагарлицкий сможет внедриться в эту бригаду". 
"Дима здорово отыграл, забил, показал задор и понимание хоккея. Кагарлицкий, 
как и Макеев, показали, что понимают требования тренерского штаба сборной. 
Обольщаться на счет Олимпиады не стоит, но Кубок Германии стал хорошим 
заделом на будущее", - добавил Кагарлицкий.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128746780.html 

Похожие сообщения (3): 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Новые армяне. Звезды молодежки Брагина - кто они? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2017) 
"СЭ" рассказывает о хоккеистах молодежной сборной России армянского 
происхождения - лучших бомбардирах нашей команды в Суперсерии прямо 
сейчас. 
ОСМАНСКИЙ ПЛЕН И ШЕСТИПАЛЫЙ  
О неуступчивом форварде из Петербурга страна узнала в январе на звездном 
уикенде КХЛ. В финале 18-летний юниор принес победу дивизиону Чернышова. 
В уфимской раздевалке он сидел бок о бок с Найджелом Доусом и Кириллом 
Капризовым, а полгода спустя его соседями стали Павел Дацюк и Илья 
Ковальчук. В качестве лимитчиков его и Михаила Мальцева все чаще 
привлекают в основу СКА. 
- Изначально у нас и мысли не было, что Андрей будет выступать на 
профессиональном уровне, - признается отец Алтыбармакяна Руслан. - Отдать 
Андрея и младшего Илью в хоккей предложила супруга Оксана, чтобы укрепить 
их здоровье. Рядом с нашим домом в Приморском районе стоит крытый каток. 
Зимой условия там были жесткие - температура была ниже, чем на улице. Он 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171116/1128746780.html
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http://newsrbk.ru/news/5077807-badyukov-hokkeist-kagarlickiy-sdelal-horoshuyu-zayavku-na-chm-v-danii-no-ne-na-olimpiadu.html


 

 

всегда был середнячком, никогда не выделялся, в 13-14 лет начал понемногу 
прибавлять под руководством Павла Тихомирова. Потом пробился в 
молодежную команду "Серебряных Львов", где тоже повезло с тренером - Сергей 
Яровой начал раскрывать его, давая достаточно времени парням 1998 года 
рождения. Перед первым вызовом сына в юниорскую сборную, команда U-18 
приезжала в Питер. Хоть "Львы" и проиграли 3:8, Андрей тогда отыграл хорошо 
и агрессивно, поэтому, вероятно, понравился Виталию Прохорову. 
Еще в Уфе Андрей рассказал историю происхождения своей фамилии. Он - 
коренной петербуржец. На Неву его дед перебрался из Абхазии, где исторически 
проживала его родня. Необычная фамилия возникла после геноцида армян. 
Прапрадедушка Андрея чудом уцелел в бойне, но лишился четырех пальцев, 
после чего попал в османский плен. Там его на турецкий манер прозвали "Алты 
Бармак" - "шестипалый". Со временем он осел в районе Трабзона, где и сейчас 
проживает параллельная ветвь Алтыбармакянов. Однако в 1935 году мужчину 
потянуло на родину - он переправился в Абхазию, где к фамилии добавился 
суффикс "ян". Родственники с юга пристально следят за карьерой Андрея, и 
летом на Кубке Черного моря армянскую тройку и нашу сборную поддерживала 
многочисленная южная торсида. 
- В молодежной сборной все непросто, - отмечает отец хоккеиста. - Перед 
Суперсерией нужно быстро наладить взаимопонимание. Андрею повезло: в 
нынешнем составе молодежной сборной шесть игроков из системы СКА, которые 
тоже занимались в "Серебряных Львах". Помимо него, это Алексей Полодян, 
Алексей Мельничук, Николай Кныжов, Артем Мальцев и Саша Алексеев из WHL. 
С Мельничуком они вместе пришли в школу, чуть позже стали играть с 
Полодяном. С его отцом мы часто общаемся и дружим семьями. У Андрея с 
Лешей хорошо налажена химия. Они друг друга дополняют. Здорово, что Брагин 
об этом узнал и поставил их вместе". 
 Брагин проверил "армянский" дуэт из Питера еще на майском Кубке Черного 
моря в Сочи. На земле предков парни отлично себя зарекомендовали и выиграли 
турнир в составе первого состава молодежки. 
- В детстве я сам гонял шайбу, но больше играл в футбол и занимался борьбой, 
- заявляет Алтыбармакян-старший. - От меня Андрею передалась 
эмоциональность, резкость и неуступчивость. Всегда ему говорил, что нужно 
брать неординарностью и старанием. Честно говоря, мы до сих пор с супругой в 
шоке, что нашему старшему сыну уделяют столько внимания. Драфт НХЛ ( 
"Чикаго" выбрало Алтыбармакяна в 3-м раунде под 70-м номером. - Прим. "СЭ" ) 
стал для нас полной неожиданностью. Мы ни с кем не общались в "Блэкхокс" и 
никуда не собирались. Здесь - родной дом, семья и клуб. Мое мнение - Андрею 
пока рано ехать в Северную Америку. Нужно пробиваться в основу СКА, а потом 
уже устремить взор через океан. Мы очень благодарны руководству клуба за 
доверие молодому игроку. За ним тянется и младший сын Илья (2000 года 
рождения. - Прим. "СЭ" ). 
- Во "Львах" собрали достаточно сильную команду, куда приехали лидеры из 
других регионов, - вспоминает отец Алексея Полодяна Альберт. - Леша рос в 
конкурентной среде и начал тянуться к ребятам и проявлять себя. Их начали 
наигрывать вместе с Андреем Алтыбармакяном, и результат пришел. Вскоре они 
вместе выходили в молодежной команде "Львов". Сейчас в сборной вернули эту 
связку, и пока все получается. Парни чувствуют и прекрасно понимают друг 
друга, никто не жадничает. Их учили играть в один хоккей, но, безусловно, 
характер и кавказские корни придают уверенности. 



 

 

По ходу Суперсерии Брагин воссоединил школьных партнеров. С 
Алтыбармакяном и Мальцевым Полодян действительно смотрелся органичнее и 
вскоре отблагодарил тренера дублем. 
- Я - армянин, а супруга - русская, - продолжает Полодян-старший. - Вся наша 
многочисленная родня сейчас переживает за Лешу на Суперсерии. Когда он 
недавно забросил две шайбы, мне пришло около сотни сообщений с 
поздравлениями со всей страны. Было очень приятно, что за сына болеют по 
всей России. Сам я занимался теннисом и получил спортивное образование в 
университете Лесгафта. 
Помню, как в родном Сочи мы с мальчишками бегали с деревянными клюшками. 
Мечтал играть на профессиональном уровне, поэтому сына и отдали в хоккей. 
Серьезно он начал кататься в "Серебряных Львах". Мы с женой прониклись 
занятием Алексея - тренер Валерий Афанасьев действительно был энтузиастом. 
Именно благодаря нему в Петербурге начался подъем детского хоккея. С восьми 
лет он вывозил команду на международные турниры в Европу и Северную 
Америку. Канадские специалисты ставили парням катание на сборах. Из других 
игроков сыну больше всего нравится Артемий Панарин. Многие специалисты 
говорят, что они похожи по стилю игры и комплекции. 
Залетела 
Алексей Полодян ударно начал 2017-й год. В матче МХЛ в Риге он отправил пять 
шайб в ворота хозяев. После матча парень скромно заметил, что все его броски 
удачно залетели в ворота и поблагодарил партнеров. Первый гол на взрослом 
уровне Алексей провел месяц назад в Самаре в ВХЛ. Учитывая его 
результативность на Суперсерии и налаженное взаимопонимание с партнерами, 
его появление на МЧМ можно считать практически свершившимся фактом. 
НОМЕР В ЧЕСТЬ МОЗЯКИНА  
В прошлом сезоне младший из омских братьев-армян еще не дебютировал в 
КХЛ, но уже прогремел своим рекордом. В 60 матчах регулярного чемпионата он 
набрал 105 (39+66) очков, причем его "Ястребы" даже не вышли в плей-офф. 
Проведя полный год в МХЛ, Артем так и не дебютировал во взрослом хоккее и 
ожидаемо остался без внимания Брагина. В этом чемпионате Андрей Скабелка 
часто использует юниора на позиции лимитчика, поэтому и вызов на главный 
отбор к чемпионату мира последовал незамедлительно. 
Самый низкорослый (170 сантиметров - Прим. "СЭ" ) игрок в нашей молодежке 
обладает прекрасной техникой и неординарным мышлением. Юному Артему 
нравились Сергей Мозякин, Александр Овечкин и Александр Радулов. В честь 
главного бомбардира КХЛ Манукян взял 10-й номер и признался, что учится у 
маэстро хладнокровие и уверенности. У него отличный бросок, а небольшие 
габариты он компенсирует смелостью. Посмотрите, как бесстрашно он впечатал 
в борт Дэнни Кристо, за спиной которого четыре сезона рубки в АХЛ. 
- Артем очень гордится своей национальностью и неуступчивым характером, - 
вспоминает мама братьев Манукян Сирун. - В Армении у нас много 
родственников, и несколько раз в год Тигран с Артемом посещают их. Теперь они 
смотрят хоккей и болеют за сыновей и нашу сборную. Старший родился в 
Ереване, а младший - в Омске, куда мы переехали после службы мужа. Отдали 
сыновей в хоккей, чтобы крепли физически. В этот вид спорта мы привели 
сначала старшего сына. Артем попросил тоже разрешить ему выйти на лед. Со 
следующего дня мы уже возили на тренировки обоих. Муж - главный болельщик 
наших сыновей и всегда их подбадривает и говорит, чтобы бились до конца. 
Брат Тигран на год старше, и уже отправился за игровой практикой во 
Владивосток, где недавно дебютировал за "Адмирал". На уровне КХЛ братья 
могут встретиться уже в начале января, но только если младший не поедет на 



 

 

МЧМ. Однако рассчитывать на это не приходится. В нынешнем созыве Брагин 
острая необходимость в "игровиках", поэтому Манукян-младший наверняка 
станет ночным кошмаром для соперников в Баффало.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/novye-armyane-zvezdy-
molodezhki-bragina-kto-oni-1336113/ 
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Мы приближаемся к моменту, когда инвестиции будут окупаться 
(Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 17 ноября 2017) 
   Президент The Coca-Cola Company в Центральной и Восточной Европе Никос 
Куметтис о стратегии компании  
 Тренд на здоровый образ жизни набирает обороты во всем мире, в связи с чем 
все больше людей предпочитают отказываться от продуктов и напитков, 
содержащих сахар. О том, как под новые условия пытается адаптироваться The 
Coca-Cola Company, в интервью "Ъ" рассказал президент компании в 
Центральной и Восточной Европе Никос Куметтис. 
  - В этом году у The Coca-Cola Company поменялся глобальный президент: место 
Мухтара Кента занял Джеймс Квинси. Это как-то повлияло на стратегию 
компании? 
  - До того как Джеймс стал президентом, он несколько лет был моим 
непосредственным руководителем. Джеймс начал работу в новой должности 
несколько месяцев назад. И я считаю, что теперь нам стратегически важно 
продолжать развивать наш самый дорогой бренд Coca-Cola и одновременно 
учитывать новые потребительские предпочтения во всем мире, подстраиваться 
под нашего потребителя. Мы в гораздо большей степени нацелены на выход в 
новые категории напитков. В России мы уже сейчас конкурируем не только в 
газированных напитках, но и в других категориях. 
  - Выросли ли ваши расходы на спонсорские программы в этом году? 
  - Обычно мы не раскрываем такую информацию в соответствии с нашей 
политикой. Но в целом я бы сказал, что мы поддерживаем их примерно на одном 
уровне последние десять лет. И мы концентрируем ресурсы на небольшом числе 
крупных важных событий, таких как Олимпийские игры, летние и зимние, 
чемпионат мира по футболу. Мы очень гордимся сотрудничеством со 
Специальной олимпиадой, в России у нас есть партнерство с Континентальной 
хоккейной лигой (КХЛ), а также ряд программ, которые мы только начали 
проводить совместно с FIFA. Coca-Cola как официальный партнер способствует 
развитию футбола для всех в России - построит инклюзивные футбольные 
игровые парки в городах - организаторах чемпионата мира по футболу, которые 
могут использоваться всеми жителями вне зависимости от возможностей 
здоровья. 

https://www.kommersant.ru/doc/3467993 
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"На операции спросил - доктор, а я точно проснусь?" Лемтюгов - о 
страшной травме и 10 днях в коме (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 ноября 2017) 
Нападающий "Авангарда" Николай Лемтюгов не смог закончить матч из-за 
разрыва селезенки, оказался в реанимации и несколько дней боролся за свою 
жизнь. Игрок "Авангарда" порвал селезенку. Сможет ли он вернуться в хоккей? 
Я ВЕРНУСЬ В ХОККЕЙ  
Я говорю с Николаем по скайпу и вижу перед собой очень худого человека.  
- Я весил примерно 101,5 килограммов, а вышел из больницы, потеряв больше 
20!  
- Как вы сейчас?  
- Чувствую себя хорошо, много гуляю. Пока никаких физических нагрузок нельзя 
- после выписки прошла неделя. Главное, что я ощущаю себя обычным, 
здоровым человеком, который, правда, лишен возможности работать по 
профессии.  
- Много лекарств приходится пить?  
- Все, что можно, я уже съел. Теперь наоборот надо организм очистить от всех 
этих антибиотиков. Нужно восстанавливать привычное питание, больше 
двигаться.  
- Ответьте на главный вопрос - вы вернетесь в хоккей?  
- Да, вернусь. Если честно, то я планирую уже в этом сезоне выйти на лед. 
Постараюсь, сделаю все для этого. Хорошо, что будет олимпийская пауза, когда 
будет возможность хорошо подготовиться. После нее у нас запланировано два 
матча с "Металлургом" и "Трактором". Верю, что к этому времени со мной все 
будет в порядке.  
- Вы бы не торопились так, Николай.  
- Да я не тороплюсь. На самом деле, я сразу спросил врачей про 
противопоказания. Никто мне не говорил, что я не вернусь в спорт. Вопросы 
только во времени восстановления. Сейчас я еду в Германию. Мне даже самому 
интересно, что же там есть такого, чего нет у нас. Все хвалят период 
реабилитации именно в этой стране. Посмотрим, как пойдет.  
- Надеюсь, вы на коньки еще не вставали.  
- Планирую просто покататься. У меня же пятилетний сын начал ходить в 
хоккейную секцию, может быть, как-нибудь выйду с ним на площадку. Просто, 
чтобы постоять на льду.  
- Сыну-то объяснили, что с вами было?  
- Да, шрам показывал. Говорю, вот надо внимательно относиться к своему телу, 
чтобы избежать таких травм. Надо соблюдать режим, вовремя ложиться спать, 
правильно есть. Младшему десять месяцев, вряд ли он что-то понял. Только 
поначалу не узнал, когда я вернулся.  
- Но ведь ваше повреждение никак с режимом не связано.  
- Напрямую нет. Но тут как бывает. Знаете, перед тем злополучным матчем у 
меня было не самое лучшее настроение, нервное. Я не мог забить, у команды 
игра не шла. Нервничал много. Конечно, травма не из-за этого, но общее 
состояние было не самое хорошее. Несчастный случай в КХЛ. Хорошо, что все 
обошлось 
ВРАЧ ВСТАЛ ПЕРЕДО МНОЙ И СКАЗАЛ, ЧТО НЕ ВЫПУСТИТ НА ЛЕД  
- Я смотрел момент с вашей травмой и так ничего и не понял. Единоборство, вы 
поехали на скамейку, согнувшись. А затем пошли новости.  
- Вы знаете, почему я так долго времени провел в больнице, оказался в коме?  
- Селезенка?  



 

 

- Это основная причина. Но самое плохое то, что в моем организме собралось 
слишком много крови. Я же после того, как получил повреждение, еще две смены 
провел.  
- О боже.  
- Удар я почувствовал, стало больно. Но я к боли на льду отношусь лояльно, при 
малейших проблемах не ухожу. Правда, я так и не понял, что со мной. Подошел 
доктор, сделал нехитрые тесты на перелом ребра. Стало понятно, что с ребрами 
все в порядке. Я пошел на лед, играю, но чувствую боль со спины. Потрогал еще, 
вроде ничего. Думаю, ну ладно, просто ушиб какой-то. В перерыве доктор еще 
раз осмотрел. Видимых повреждений нет. Я уже готов был на третий период 
идти.  
- Ох.  
- Но доктор встал передо мной и сказал, что никуда меня не отпустит. А потом 
уже началось. Я снял форму - боль была такой, что я упал и не мог подняться. 
Тут уж стало ясно, как все серьезно.  
- Разрыв селезенки - это очень плохо. Но мы ждали новостей об операции, а 
потом вас ввели в кому. И стало по-настоящему страшно.  
- Это все из-за скопившейся крови после разрыва. У меня много бумаг из 
больницы, где четко описан диагноз, но нет смысла перечислять все, что 
написано. Доктор сказал, что когда меня разрезали, то селезенка была в клочья, 
я потерял больше двух литров крови, и из-за этого все затянулось.  
- Сейчас вы уже спокойно можете говорить.  
- А тогда было страшно. Там был момент, когда мне врач пытался надеть маску 
для дыхания, а я отказывался, боялся. Спрашивал: "Доктор, а я точно 
проснусь?". Он мне говорил, чтобы я не переживал.  
- Врачи вообще хорошо сработали?  
- Очень хорошо. Например, до операции меня не повезли по всем кабинетам на 
анализы, все сделали достаточно быстро, ведь каждая минута была на счету. 
Операция прошла удачно - спасибо доктору Сергею Веревкину, который сделал 
все правильно, и я вернулся к обычной жизни. Но вообще хорошо, что выжил.  
- Даже так?  
- Все было очень плохо.  
В БОЛЬНИЦЕ Я УПАЛ И НЕ МОГ ВСТАТЬ  
- Время в больнице - самое тяжелое.  
- Операция шла примерно четыре часа - уже это говорит о том, что все было не 
так просто. Я первые три дня после операции совсем не помню. Жена что-то 
рассказывала, но для меня это все было как в тумане. Говорила, что я жаловался 
на сильную боль. Затем меня уже хотели переводить в палату, но состояние 
ухудшилось.  
- Вот он самый тревожный момент. Тогда и пошли самые страшные новости.  
- Тринадцатого октября меня ввели в искусственную кому - я десять дней 
проспал. Сны я вам скажу... Это что-то.  
- Игорь Григоренко рассказывал, что после страшной аварии, в которую он попал 
в молодости, видел сериал "Бригада" и себя в нем.  
- Сериала не было, но было много всего. Хорошие сны были, плохие. То 
казалось, что я в каком-то подвале лежу, привязанный в ящике. Кошмар какой-
то. Отвязаться не могу. Но из хорошего - постоянно видел жену, детей во сне. 
Ой, даже вспоминать трудно.  
- Не надо.  
- На десятый день меня отключили от аппарата искусственного дыхания, 
анализы улучшились, и врачи решили попробовать. Никаких проблем не было. 



 

 

Я уже начал выкарабкиваться. Но период очень непростой. Были и страшные 
моменты.  
- Какие?  
- Например, я не мог говорить. Скорее жевал. Никто меня понять не мог. Первым 
делом попросил свою жену Лену, чтобы она привезла мне книгу про селезенку. 
Мне купили книгу про весь организм, и я тщательно изучал, что за орган потерял. 
Времени у меня было много, и я изучал анатомию.  
- Тяжело такому здоровому мужику так долго лежать?  
- Очень. Я все время хотел быстрее начать ходить, но вы же понимаете, как 
ослаб организм. Сначала меня просто сажали на стул, и я ногами перебирал 
мячи для физиотерапии. Но все же происходит постепенно, а мне не терпелось 
быстрей встать на ноги. Однажды едва не пострадал.  
- Что случилось?  
- Решил встать сам, но сил не было, и я свалился на пол. Пытался ухватиться за 
кровать, но она от меня все время куда-то отъезжала. Была глубокая ночь, 
медсестры быстро среагировали. Прибежали, кричат: "Лемтюгов, что ты 
делаешь?". "Да я за "уткой" потянулся", - говорю. Представляете картину: стою, 
худой, за кровать держусь.  
- Так себе картина.  
- С этим судном вообще натерпелся. Даже деньги предлагал медсестрам, чтобы 
они разрешили мне нормально в туалет сходить, тем более, он недалеко. Но они 
ни в какую. Говорили, ты с ума сошел что ли, еле двигаешься. Ну что поделать. 
Режим такой.  
НА ПЛОЩАДКЕ ВСЕ РАВНО БУДУ ДРАТЬСЯ  
- Видели фотографии очереди из людей, которые пошли сдавать кровь для вас?  
- И меня это очень расторгало. Я вообще к болельщикам в Омске всегда 
относился с уважением. В этом городе любят хоккей, да, иногда спрашивают за 
игру, но имеют на это полное право, так как платят довольно приличные деньги 
за билеты и им небезразличен клуб. Но, конечно, то, как люди отозвались на мою 
беду, поразило.  
- Были те, чья реакция вас неприятна удивила?  
- Были, но я все это оставил в прошлом. Меня этот случай очень сильно изменил. 
Я вышел из больницы совсем другим человеком. Большой поклон всем, кто 
переживал за меня, особенно моей семье, жене Елене, которая всегда была 
рядом. Я понял, что по-настоящему ценно в этой жизни. За это время я получил 
много звонков, сообщений с хорошими словами.  
- Самое неожиданное?  
- Да много было сообщений от людей, с которыми я редко общался. Из совсем 
удивительного - со мной связался главный тренер "Динамо" Владимир Воробьев. 
Искренне интересовался моим здоровьем, спрашивал, чем помочь.  
- Насчет Владимира Воробьева я никогда не сомневался. Есть десятки 
примеров.  
- Я очень много открыл для себя. Как меня разрезали на операционной, так и я 
увидел, как действительно ко мне относятся люди.  
- Раньше в карьере ничего тяжелого не было?  
- Обычные хоккейные травмы, ничего такого. Но надо было пройти и через такое.  
- Как думаете, страха не будет на льду?  
- Уверен, что ничего не будет. Я очень хочу вернуться в хоккей, помочь 
"Авангарду" в плей-офф, принести максимум пользы. Понимаю, что где-то 
подвел команду.  
- Вы эти мысли из головы выбросите.  



 

 

- Не в том смысле, что я нарушил дисциплину, но все равно чувство вины есть. 
У меня новый контракт, я обязан приносить пользу на льду, а угодил в больницу 
и выбыл на долгое время.  
- Николай, я все же надеюсь, что вы подобные мысли из головы выбросите. 
Лучше скажите, вы будете продолжать драться на льду? Это помимо голов и 
передач, которые от вас требуют?  
- Дались вам эти драки. Но скажу, что все равно не буду прятаться от этого. У 
меня же все бои эмоциональные, связанные с конкретным моментом на 
площадке. Нет такого, чтобы я там кого-то на бой вызывал. Но иногда случается. 
Так вот, вряд ли тяжелая травма меня изменит. Не беспокойтесь.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/na-operacii-sprosil-doktor-a-ya-
tochno-prosnus-lemtyugov-o-strashnoy-travme-i-10-dnyah-v-kome-1336062/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 16 ноября 2017 
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• Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Самые жуткие и тяжелые травмы хоккеистов в сезоне (Чемпионат.com, 
Москва, 16 ноября 2017) 
Удаление селезенки, разрыв "крестов", операция на плече и 6 месяцев на 
восстановление - за что спортсмены получают миллионы. 
Николай Лемтюгов ("Авангард") 
Николай и близко не показывал в этом чемпионате той игры, которая позволила 
ему набрать 40 очков в регулярном чемпионате и плей-офф прошедшего сезона 
и стать лучшим бомбардиром омского "Авангарда". Однако, несмотря на все 
разногласия, Андрей Скабелка раз за разом продолжал давать ему шансы и 
верить в талантливого нападающего. К сожалению, этому сезону все же было 
суждено стать самым неудачным для Николая в его профессиональной карьере. 
Тяжелейшая травма, полученная в матче с "Барысом", привела к операции и 
удалению селезенки. Клубу пришлось объявить о сборе крови для нападающего, 
чтобы спасти его жизнь. К счастью, Николай пришел в себя, исхудал, но при этом 
полон желания вернуться на лед сразу же по окончании восстановления. По 
нашей информации, даже если Лемтюгов больше не сможет играть в хоккей, 
"Авангард" предложит ему одну из административных должностей в клубе. 
Валентин Пьянов ("Авангард") 
Умный и техничный воспитанник омского хоккея тяжелейшую травму получил на 
раскатке перед игрой. Разрыв крестообразной связки, скорее всего, не позволит 
Пьянову сыграть за "Авангард" до конца этого сезона. Учитывая дефицит 
центральных нападающих в ростере омичей, повреждение Пьянова многократно 
усложнило задачу главному тренеру омичей Андрею Скабелке по выходу в 
финал конференции. Впрочем, по последним данным, восстановление 
Валентина идет с опережением, и у омских болельщиков остается небольшой 
шанс увидеть нападающего в играх плей-офф. 
Георгий Дронов ("Металлург" Мг) 
Неожиданно для всех Дронов, после ухода Береглазова и Ли из "Магнитки" в 
межсезонье, стал ключевым игроком обороны и самым прогрессирующим 
молодым защитником системы "сталеваров". Помимо успешной игры за клуб 
Георгий должен был принять участие в суперсерии "молодежки" в ноябре этого 
года и был одним из железных кандидатов на попадание в Баффало в составе 
команды Валерия Брагина. Однако закрытый перелом голени в матче против 
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казанского "Ак Барса" в конце октября, судя по всему, поставил на всем этом 
крест. Дронов пропустит минимум два месяца, и после этого ему еще 
понадобится определенное время, чтобы вновь набрать кондиции и вкатиться в 
сезон. 
Николай Кулемин ("Нью-Йорк Айлендерс") 
Трудяга и настоящий убийца меньшинства для "Айлендерс" - Николай Кулемин 
в этом сезоне редко играл более 10 минут за матч, и тяжелая травма плеча, 
полученная в домашнем матче против "Эдмонтона", отправила Николая на 
полугодовое лечение в лазарет нью-йоркской команды. Вероятнее всего, 
Кулемин в следующем году вернется в "Металлург", так как сложно представить, 
чтобы кто-то в НХЛ осмелился предложить 32-летнему россиянину с целым 
букетом травм контракт на следующий год. 
Иван Бочаров ("Динамо" М) 
Бочаров проводил достойный сезон и по праву считается уже если не первым 
номером московского клуба, то по крайней мере равноценным сменщиком 
опытнейшего Еременко. Однако прогресс молодого вратаря притормозила 
травма, полученная в самой концовке октябрьского матча с уфимским 
"Салаватом", когда свой же защитник Кутейкин на полной скорости въехал в 
Ивана. Лишь с помощью врачей и партнеров Бочаров смог покинуть лед. К 
счастью, все обошлось подозрением на сотрясение мозга и двумя неделями 
восстановления, но выглядел этот эпизод жутко. 
Андрей Костицын ("Куньлунь Ред Стар") 
Старший из братьев Костицыных, выступающий за единственный китайский клуб 
КХЛ, на днях получил тяжелейшую травму нижней части тела. Андрей не сможет 
играть до февраля 2018 года. Учитывая его не самую выразительную в 
последние годы игру, вероятнее всего, игрок сборной Беларуси и некогда 
человек, выводивший "Трактор" в финал Кубка Гагарина, завершит карьеру, либо 
вернется доигрывать в родную Беларусь. 
Марк-Андре Флери, Малкольм Суббэн, Оскар Данск и Максим Легасе ("Вегас 
Голден Найтс") 
Новичок НХЛ из Лас-Вегаса терял одного вратаря за другим, но это не сильно 
сказывалось на результатах команды. Один из лучших вратарей НХЛ Флери 
вылетел еще в начале сезоне, за ним же последовал молодой Суббэн, Данск и 
совсем недавно Максим Легасе. При этом "Вегас" умудрялся регулярно 
выигрывать и идти в лидерах конференции. Однако очевидно, что вечно так 
продолжаться не могло, и гостевой разгром 2:8 от "Эдмонтона" показал, что 
терять вратарей до бесконечности и при этом не замечать этого - невозможно. 
Александр Будкин ("Металлург" Мг) 
Еще один жуткий момент случился с защитником "Магнитки" Александром 
Будкиным. "У Будкина лицо похоже на другое место... Сейчас он поехал в 
больницу", - сказал по горячим следам тогдашний тренер команды Илья 
Воробьев. Его обидчик Степан Захарчук был дисквалифицирован на 8 игр, а сам 
Будкин до сих пор восстанавливается от травмы. 

https://www.championat.com/hockey/article-284733-tjazhjolye-travmy-v-hokkee-
sezona-201718-lemtjugov-kuljomin.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" возложили цветы к могилам игроков 
"Локомотива", погибших в авиакатастрофе (ИА Башинформ, Уфа, 16 
ноября 2017) 
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Хоккеисты "Салавата Юлаева" возложили цветы к могилам игроков 
"Локомотива", погибших в авиакатастрофе. 
За день до игры в Ярославле хоккеисты уфимского "Салавата Юлаева" по 
традиции приехали на Леонтьевское кладбище, чтобы возложить цветы к 
могилам игроков, погибших в авиакатастрофе в 2011 году.  
Трогательными фотографиями с места в социальных сетях поделились Антон 
Бурдасов и Максим Гончаров.  
"Мы помним", - коротко подписал пост защитник "юлаевцев".  
Напомним, 7 сентября шесть лет назад на "Уфа-Арене" игроки "Салавата" и 
"Атланта" прервали матч КХЛ из сообщения о трагедии с ярославским 
"Локомотивом". В этот день погибли 44 человека, в том числе хоккеисты и 
тренерский штаб команды.  

http://www.bashinform.ru/news/1079110-khokkeisty-salavata-yulaeva-vozlozhili-
tsvety-k-mogilam-igrokov-lokomotiva-pogibshikh-v-aviakatastro/ 

К заголовкам сообщений 
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